
La FGR cuenta con un contrato de 811 mdp para telecomunicaciones.
El ISSSTE contrató por 569 mdp para seguridad privada en sus instalaciones.
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El gabinete de la presidenta Pardo sos-
tuvo un encuentro privado el viernes
"para fortalecer la estrategia migratoria",
ante la amenaza de una deportación masi-
va del presidente electo de Estados
Unidos, Donald Trump.

A la reunión, encabezada por la titular
de la Secretaría de Gobernación (Segob),
Rosa Icela Rodríguez, acudió el comisio-
nado del Instituto Nacional de Migración
(INM), Francisco Garduño, así como
quien será su sucesor, Sergio Salomón
Céspedes, exgobernador de Puebla.

"Trabajaremos unidos por el bienestar
de nuestros connacionales", expresó Rosa
Icela Rodríguez.

Cabe señalar que Sheinbaum refirió en
su mañanera de este viernes que el proce-
so de transición en el INM durará algunos
meses hasta que Sergio Salomón
Céspedes asuma el cargo. 

A la reunión privada también acudie-
ron el canciller Juan Ramón de la Fuente;
el general Ricardo Trevilla Trejo, secreta-
rio de Defensa Nacional; el comisionado
de la Guardia Nacional, Hernán Cortés
Hernández; almirante Raymundo Pedro
Morales Ángeles, secretario de Marina; y
Arturo Medina Padilla, subsecretario de

Derechos Humanos, Población y
Migración de la Segob; entre otros secre-
tarios de Estado y funcionarios.

En conferencia del viernes, la titular
del Ejecutivo insistió en que su gobierno
tiene un plan para atender a los connacio-
nales, pero será presentado después.

La presidenta indicó que si se llegan a
dar las deportaciones, "vamos a recibir a
los mexicanos y mexicanas que lleguen a
nuestro país". Recalcó que solicitará a
Estados Unidos que los migrantes que no
sean de México sean llevados a sus países
de origen. 

Ante una eventual deportación,
Sheinbaum comentó el jueves que su
gobierno tenía "un plan ya muy elabora-
do" para la protección de connacionales,
además que se trabajaba en conjunto con
los estados de la frontera.  "Estamos tra-
bajando conjuntamente. Tenemos un plan
ya muy elaborado, tanto de apoyo, defen-
sa a nuestros compatriotas, connacionales
en Estados Unidos. Vamos a seguir insis-
tiendo la importancia del trabajo de las y
los mexicanos en Estados Unidos.

"Vamos a esperar también a ver cómo
se dan las condiciones en Estados Unidos
y, a partir de ahí, lo definimos y lo pre-
sentamos, pero está todo preparado y en
coordinación con los estados fronterizos.
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El gobierno federal inició 2025 con un
total de mil 804 nuevos contratos para la
Administración Pública Federal, por un
monto de 18 mil 163 millones 797 mil
975 pesos.

Se trata de contratos para la obtención
de productos y servicios cuya vigencia
inició el1 de enero. Los beneficiarios son
las 19 secretarías de Estado, así como
dependencias, institutos y organismos
dependientes de la Federación como lo es
el IMSS, ISSSTE, FGR, Once Tv,
Capufe, y el TFJA, entre otros.

De acuerdo con la plataforma
Compranet, del total de contratos, mil 801
corresponden a acuerdos por un monto
total de 16 mil 867 millones 656 mil 195
pesos, mientras que tres contratos se
pagarán en moneda extranjera por un
monto total de 64 millones 802 mil 589
dólares.

Las dependencias que contrajeron los
contratos en dólares son Nacional
Financiera y el Banco Nacional de
Comercio Exterior, ambas para la adqui-
sición de licencias Microsoft, mientras
que la tercera es la Secretaría de
Relaciones Exteriores, que pagó 6 millo-
nes 409 mil 570 dólares a Seguros Atlas
para el otorgamiento de un seguro de gas-
tos médicos para mil 822 personas presta-
doras de servicios profesionales indepen-
dientes (PPSPI) que fueron contratadas en
Estados Unidos y Canadá.

Dicho contrato estipula que cada per-
sona tiene derecho a una suma asegurada
de un millón de dólares en caso de pade-
cimientos, accidentes graves o falleci-
miento.

Los contratos por montos más eleva-
dos le pertenecen al Instituto Mexicano
del Seguro Social, que pagó mil 407
millones de pesos a INFRA S.A. DE C.V.

por el servicio anual de suministro de oxí-
geno medicinal domiciliario a derechoha-
bientes, así como mil 170 mdp a la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana Servicio de Protección federal
para el servicio anual de "protección, vigi-
lancia y seguridad para instalaciones del
IMSS".

Le sigue la Fiscalía General de la
República (FGR) que dio un contrato por
adjudicación directa a Teléfonos de
México por 811 millones de pesos para el
otorgamiento del servicio integral de tele-
comunicaciones por un periodo de 12
meses, así como un contrato por el que le
pagó 632 millones de pesos para la adqui-
sición anual de "combustibles, lubricantes
y aditivos para vehículos terrestres, aére-
os, marítimos, lacustres y fluviales desti-
nados a la ejecución de programas de
seguridad pública y nacional".

El tercer sitio lo ocupa el Instituto de
Seguridad y Servicios Sociales de los

Trabajadores del Estado (ISSSTE), que le
pagó 569 millones de pesos a SERPRO-
SEP S.A. DE C.V. para el servicio anual
de "seguridad privada en la modalidad de
intramuros y/o vigilancia desarmada" en
sus instalaciones a nivel nacional; en tanto
que el Aeropuerto Internacional de la
Ciudad De México, dependiente de la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes (SICT), le
pagó 384 millones de pesos a la empresa
Grupo Mexicano de Seguros S.A. de C.V.
por el aseguramiento anual de su  parque
vehicular y por el aseguramiento de los
bienes patrimoniales y responsabilidad
civil.

Otros contratos que destacan son el
que le pagó el IMSS a la empresa
Collective Sublackeyes S.A. de C.V. por
237 millones de pesos para el servicio
anual de transporte aéreo en la modalidad
de ala fija, ala rotativa y ambulancias
terrestres, para el ejercicio 2025.

El titular de la Profeco advirtió que se
colocará un aviso,"No cargues aquí, se
vuelan la barda con los precios".

Aseguran no
subir precios
de gasolinas

CONÉCTATE
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Luego de una investigación de 45 días,
las Secretarías de Economía y del Trabajo
y Previsión Social (STPS) informaron del
cierre exitoso del caso sobre la presunta
denegación de derechos de libertad de
asociación y negociación colectiva en la
empresa Odisa Concrete Equipment, ubi-
cada en Atotonilco de Tula, Hidalgo, al
amparo del Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida en Instalaciones
Específicas del Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

La indagatoria reveló que sí hubo vio-
laciones laborales, como el descuento
indebido de cuotas sindicales pues Odisa
realizó dichos descuentos bajo el concep-
to de "Cuota Sindical", equivalentes a 2
por ciento del salario semanal de las per-
sonas trabajadoras, correspondientes a la
semana del 04 al 10 de mayo de 2023, así

como en los meses de abril, mayo y junio
de 2024. "Tomando en cuenta que el
Contrato Colectivo de Trabajo no fue
legitimado, Odisa no debió realizar des-
cuentos por dicho concepto".

Respecto a los presuntos despidos
derivados de las actividades y preferen-
cias sindicales, se encontraron indicios
que presumen que el despido de una de
las cuatro personas mencionadas en la
queja fue motivado por su actividad sin-
dical.

Las secretarías del Trabajo y de
Economía informaron que la empresa
Odisa ya realizó las acciones de repara-
ción, en coordinación con la STPS.

Las dependencias destacaron que gra-
cias a las acciones realizadas dentro de los
45 días posteriores a la recepción de la
solicitud de revisión, la empresa y las per-
sonas trabajadoras de este centro de tra-
bajo cuentan con mejores condiciones.

El 99.8% de los contratos fueron acordados en pesos, mientras que tres contratos
fueron firmados en dólares.

Se reúnen altos funcionarios para
fortalecer estrategia migratoria

Cierran México y EU revisión del caso Odisa

Inician el año con 1,804 nuevos
contratos por más de 18 mmdp

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La investigación reveló violaciones
laborales en Odisa, como el descuento
indebido de cuotas sindicales.

La NFL tendrá una jornada decisiva este día con los partidos
de la división Norte de la Conferencia Americana, donde

Baltimore y Pittsburgh lucharán por la cima y la ventaja de
local en los playoffs.
1/DEPORTIVO 

Es sábado de Fútbol Americano
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Durante la conferencia matutina dle
viernes, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo aseguró que su gob-
ierno cumple con el compromiso de no
aumentar el precio de las gasolinas ya
que actualmente mantiene un costo de
entre 23.50 y 24 pesos.

La mandataria reiteró que a través
de Profeco, continuará informando en
“Las mañaneras del pueblo” el precio
de las gasolinas, además de que, esta
dependencia colocará un aviso con la
leyenda: "No cargues aquí, se vuelan
la barda con los precios", en aquellas
estaciones que tengan precios eleva-
dos.

Además, el titular de la Profeco,
César Iván Escalante Ruiz, detalló en
la sección “Quién es Quién en los
combustibles”, que durante el sexenio
de Felipe Calderón el costo del com-
bustible comenzó en 14.75 pesos y
finalizó en 18.10 pesos, lo que sig-
nificó un incremento del 22.9%; mien-
tras que con Enrique Peña Nieto,
comenzó en 18.25 pesos y finalizó en
26.01 pesos, un incremento del 42.8%.

Asimismo, destacó que en los tres
primeros meses del gobierno de la
Presidenta Sheinbaum se ha presenta-
do una reducción del 0.4%.

En la reunión encabezada por la Segob, se discutió un plan de acción para atender
a los connacionales que pudieran ser deportados.



Un año más o un año

menos? Es la pregunta.

Certeza de lo que pasó en

el 2024, contra incer-

tidumbre frente al 2025.

Tiempo. Duración de las

cosas, dice el diccionario,

aunque esa duración no sea el mero

paso de la horas, el triste tic-tac de un

reloj que no se detiene sino, con Henri

Bergson, el tiempo es vida efectiva-

mente vivida, experiencia histórica y

subjetivamente recordada, cronología

de recuerdos o nostalgia de fotos, pero

no ese infecundo escurrir de los 365

días, sino una colección de experien-

cias y hechos que dan fondo y forma a

nuestra realidad. El tiempo es el único

recurso que nos iguala a la humanos.

¿Tiempo pasado fue mejor? No lo

sé, la Biblia dice que hay tiempo para

cada cosa: nacer, plantar, arrancar,

destruir, construir, rasgar, coser, callar,

hablar, amar e incluso odiar. Sabemos

bien quién murió el año pasado, el

expresidente chileno Sebastián Piñera,

al que su adversario, el presidente

Boric, trató con respeto; también el

opositor ruso Alex Navaly, al que

Vladimir Putin desdeñó, odió, encar-

celó ¿y mató?; los escritores Paul

Auster, Alice Munro; el futbolista

César Luis Menotti; el dictador

Alberto Fujimori o el demócrata

Jimmy Carter; incluso, murió el año

pasado, el descubridor de la partícula

fundamental de las cosas, Peter Higgs,

pero no sabemos quienes morirán ¿o

moriremos? en el 2025. ¿Nos debemos

resignar a que el tiempo es un ser-

para-morir como sostuvo Martin

Heidegger? ¿Para cuántos mexicanos

el tiempo será esa inminente e insalv-

able guadaña violenta que un día

rozará la cabeza por los criminales o la

falta de medicinas? Un buen gobierno

es el que no hace perder el tiempo a

sus ciudadanos, decía Carlos Castillo

Peraza.

¿Existe el tiempo? “Nada existe

excepto los átomos y el espacio vacío.

Todo lo demás es opinión”, decía

Demócrito, como lo recordó León M.

Lederman, premio nobel de física en

su famoso libro “La partícula de

Dios”, precisamente para divulgar el

bosón de Higgs, ese inicio vital de la

materia, y recordar que el filósofo

griego olfateó el pan que estaba en

horno y afirmó que ese olor era un

fragmento, molécula, pizca o polvo

indivisible del pan que después com-

ería. El tiempo también está hecho de

partículas, acumulación de porciones y

lapsos, ese encadenamiento de

momentos es la vida. ¿Partículas de

Dios? Quizá, pero en todo caso

“partículas de existencia humana”. Y

lo que haces con esos pedacitos de

tiempo es la crónica personal de tu

existencia. Historia personal. Perdió el

tiempo, diría la abuela al nieto hol-

gazán. Juan José Millás, periodista de

el diario “El País” y Juan Luis

Arsuaga, escritor y paleontólogo en

Atapuerca, con erudición e inteligen-

cia dialogan sobre el cerebro, la con-

ciencia, y “la fiesta de la vida”. Existir

exige conocer, ser, estar, acompañar, y,

sobretodo, abandonarte… “El apego a

esa cosa ilusoria denominada yo nos

ata al mundo material y por lo tanto al

deseo y, en consecuencia a la insatis-

facción”. La incertidumbre frente al

2025 es la gran oportunidad para andar

un nuevo camino, con desapego.

Nadie garantiza el destino, sólo ten-

emos el primer paso, el hoy, el

instante.

2024 se fue con todos sus aciertos y

equívocos, 2025 viene con sus

desafíos, cuestas y oportunidades, es

inútil ser pesimista, diría Winston

Churchill; luego entonces, ¿optimismo

frente a gasolina cara, deficit pre-

supuestario, alza de servicios guberna-

mentales, venta de “agua del bienes-

tar”, después de la “farmacia del bien-

estar”, sin educación y salud de cali-

dad y con violencia en las calles? No.

El optimismo no es candidez. Nos

queda la esperanza, a la que convocó

en este año nuevo el Papa Francisco,

pero ¿qué es la esperanza frente a un

mundo cruel, tiempo de Putin, Trump,

y demágogos, populistas y mentirosos

de izquierda y derecha? ¿qué es la

esperanza con unas iglesias acobar-

dadas o comodinas?, ¿frente a parte de

la prensa silenciada?, ¿frente a una

oposición débil?, ¿frente a la corrup-

ción rampante? La esperanza no se da

en la comodidad, felicidad o alegría; la

esperanza es la actitud que tomemos

individualmente frente al estiércol:

tragar o fertilizar. 

La esperanza no es fruto a cosechar,

es semilla a sembrar, es el sentimiento

para soliviantar frente al dolor. 

Es rebeldía frente a lo incierto e

inseguro. No espera el satisfecho.

Esperar no es vivir sentado, eso es

vegetar. Es tiempo de recalentar la

esperanza.

a mentira como herramien-
ta de propaganda es amplia-
mente utilizada para manip-
ular la percepción pública,
influir en la opinión y
moldear comportamientos

colectivos. Esta técnica se basa en la dis-
torsión deliberada de la verdad, ya sea
mediante la creación de falsedades com-
pletas, la omisión de información clave o
la exageración y/o tergiversación de
hechos.

Su implementación se encuentra en
contextos políticos, sociales y comer-
ciales y muy a menudo se sustenta en la
explotación de emociones humanas
como el miedo, la esperanza, el odio o la
empatía.

La coyuntura de imparable violencia y
un cuadro de total impunidad fue la rec-
eta de la cuatroté que durante seis años se
aplicó sin matices y que hoy enluta mil-
lones de hogares, golpea la economía en
todas sus esferas y deja a su suerte a
regiones enteras.

La estrategia de seguridad reciente-
mente implementada por el gobierno de
Sheinbaum sigue desnudando el horror
mexicano de la inseguridad y la pax
narca que se quiso ocultar detrás de una
mañanera tóxica de posverdad y datos
falsos.

Esas mentiras vertidas como her-
ramientas de propaganda son un arma
poderosa que han sido utilizadas a lo
largo de la historia para controlar narrati-
vas y manipular masas. Sin embargo, la
detención y exhibición constante de obje-
tivos criminales en la guerra que se vive
en amplios territorios, exhibe la corrup-
ción y el hedor en los tres niveles de gob-
ierno, que durante un sexenio completo
se negaron a enfrentar y menos a com-
batir. La licencia de permisividad para
delincuentes a cambio de favores elec-
torales hoy hace implosión y su onda
expansiva apenas comienza; el crimen
organizado tiene incendiado al país.

La realidad golpea la narrativa y los
datos falsos produciendo una con-
frontación inevitable entre los socios
estratégicos de México, la verdad objeti-
va y la narrativa fabricada. El margen de
maniobra se le cierra a esta estrenada
administración para defender un modelo
de “atención a las causas” que ha fra-
casado de manera estrepitosa.

En escasas semanas desde el
Departamento de Estado se determinará
bajo la sección 219 de la Ley de
Inmigración y Nacionalidad designar a
estas organizaciones criminales como
organizaciones terroristas extranjeras
(FTO, por sus siglas en inglés) y México
tendrá que enfrentar de manera coordina-
da la guerra que se avecina.

La narrativa de una soberanía hoy
arrodillada ante los intereses del nar-
cotráfico comenzará una nueva etapa, ya
que se activarán un conjunto de medidas
legales y operativas diseñadas para debil-
itarlos y limitar su capacidad de
operación.

El narco mexicano y sus múltiples
tentáculos político criminales represen-
tan amenazas significativas para la
seguridad nacional de los Estados Unidos
y para la región.

Y esta acción generará tensiones
diplomáticas.

Este gobierno deberá estar debida-
mente preparado para los golpes políti-
cos, mediáticos y jurídicos que indud-
ablemente atestará en los primeros cien
días de gobierno el próximo presidente
Donald Trump.

Y uno de los epicentros estará en la
esfera verde olivo.

“El poder corrompe; el poder
absoluto corrompe absolutamente”

Lord Acton

024 pasará a la historia

como el año en el que el

morenismo, abusando de

una mayoría inconstitu-

cional, del chantaje, la

extorsión y la compra de voluntades,

concretó el desmantelamiento de las

instituciones de control del poder que

nos definían como una democracia

constitucional.

Por su parte, 2025 será el primer

año, luego de las tres décadas que duró

nuestro breve interludio democrático,

en el que el gobierno podrá ejercer su

autoridad sin contrapesos ni controles

institucionales reales. Ello, en particu-

lar, ahora que la división de poderes,

como el mecanismo fundamental para

controlar el poder y sus abusos, exis-

tirá solo en el papel y no en los hechos,

tal como ocurrió durante el gobierno

autoritario que se forjó al cabo de la

Revolución y que prevaleció durante

buena parte del siglo pasado.

¿Cómo ejercerá su poder el oficial-

ismo ahora que ya no tiene límites ni

diques institucionales que acoten su

ejercicio? ¿Claudia Sheinbaum como

presidenta, por un lado, y la mayoría

avasallante que el morenismo ostenta

en el Congreso federal y en la mayoría

de los legislativos estatales, por el

otro, ejercerán un poder mesurado,

racional, ponderado y respetuoso de

las posturas diferentes? ¿No habrá un

uso abusivo del poder que detentan a

pesar de que, con el renovado diseño

institucional que vertiginosamente

redibujaron en apenas unos cuantos

meses, nada puede impedírselo? ¿Nos

equivocamos quienes anticipamos una

etapa oscura para los derechos y las

libertades democráticas ahora que sus

mecanismos de garantía han sido

demolidos?

Nadie puede anticipar con certeza

lo que va a ocurrir en el futuro inmedi-

ato, pero hay tres razones que hacen

pensar lo peor.

La primera razón es que el poder

político jamás en la historia se ha con-

tenido por sí mismo. Me gusta decir

que el poder es como el agua (recor-

dando siempre que Héctor García

Olvera, un entrañable profesor de la

Facultad de Arquitectura de la UNAM,

solía decir en sus clases de hidráulica

que “el agua es cabrona”), por eso

ocupa todos los espacios que se le

abren. Esa es precisamente la razón

por la que el constitucionalismo mod-

erno se funda en la premisa de que al

poder hay que regularlo, limitarlo y

controlarlo. Pretender que el poder se

va a autocontener es, simple y sencil-

lamente, una inocentada. Nunca ha

ocurrido ni va a ocurrir

La segunda razón tiene que ver con

el hecho de que, quienes hoy detentan

el poder, son personajes que en los

años recientes (y a lo largo de sus

respectivas historias políticas person-

ales) han cometido todo tipos de abu-

sos y recurrido a las peores estrategias

y prácticas políticas. Pretender que los

que hoy presiden las Cámaras del

Congreso, dirigen a las bancadas del

oficialismo y ocupan cargos clave en

el gobierno federal y en muchos gob-

iernos estatales, ahora que tienen la

posibilidad de ejercer un poder sin

límites van a comportarse como

demócratas (o sea, como lo que nunca

han sido) resulta ridículo. Quienes

nunca han actuado con un verdadero

compromiso democrático, difícilmente

se comportarán de manera distinta ante

la falta de controles y frenos institu-

cionales.

Y finalmente, la tercera razón es

que el morenismo se ha caracterizado

por ser un movimiento que, bajo la

falsa bandera de ser de izquierda y de

perseguir la justicia social, en realidad

ha tenido como únicas pretensiones las

de alcanzar el poder, concentrar su

ejercicio y hacer lo que sea necesario

para no perderlo. 

Esa es su verdadera esencia, misma

que se desplegó en toda su plenitud el

año pasado para apropiarse de la

Constitución y modelarla a su modo y

voluntad diseñando un sistema políti-

co sin contrapesos para el gobierno y

el poder que éste ejerce, es decir, un

Estado autoritario.

Tomando en cuenta lo anterior, ¿por

qué ahora, que el morenismo ha con-

seguido su verdadero objetivo tendría

que actuar de manera distinta?

La batalla por recuperar a la democ-

racia constitucional va a ser ardua y

complicada. En ese camino, me temo,

aún está por verse la peor faceta

autoritaria del régimen (su verdadera

cara) y habrá que enfrentarla con

decisión, constancia y valentía (condi-

ciones sin las cuales ningún esfuerzo

democrático ha tenido éxito en la his-

toria). Por eso, más nos vale enfrentar

al poder con realismo y no con la falsa

ilusión de que éste tiene un rostro

bueno y bondadoso como algunos pre-

tenden.

No es muy creíble este reportaje,
por cómo se está presentando y lo
vamos a demostrar científica-
mente”. Así reaccionó la presidenta

en la mañanera del lunes pasado al reportaje
publicado por el diario estadounidense The
New York Times sobre la producción de fen-
tanilo en México.

Como si defendiera algo, Claudia
Sheinbaum no ha hecho más que descalificar
un trabajo periodístico que muestra la realidad
de lo que sucede en México y que es uno de
los principales motivos por los que Donald
Trump está enojado. ¿Por qué la molestia de la
presidenta con un reportaje? ¿Qué es lo que el
gobierno de México demostrará científica-
mente? ¿Acaso mostrarán la verdadera receta
para producir el fentanilo?

En respuesta a las críticas de Sheinbaum, el
propio The New York Times aseguró en un
comunicado que las reporteras Natalie
Kitroeff, Paulina Villegas  y Meredith Kohut
“pasaron meses investigando la industria del
fentanilo”, el comunicado concluye con un
respaldo pleno al reportaje.

A escasos 20 días de que Donald Trump
asuma como presidente de Estados Unidos,
con una amenaza de operaciones militares en
México vs los grupos del crimen organizado
rondando su discurso, el reportaje “‘This Is

What Makes Us Rich’: Inside a Sinaloa Cartel
Fentanyl Lab” efectivamente tiene un impacto
negativo para la narrativa que intenta colocar
el gobierno mexicano.

El reportaje no hace otra cosa que narrar la
travesía incansable que las tres periodistas
tuvieron que pasar para lograr acceder a una
“cocina” de fentanilo en medio de un estado
de Sinaloa que desde la detención del Mayo
Zambada no da tregua.

Sí, en algunos párrafos del reportaje parece
que se está narrando un capítulo de Breaking
Bad, pero esa es la realidad de nuestro país, no
es una serie de televisión: “Tras ponerse
guantes, metió la mano en una cubeta llena de
polvo de fentanilo y empezó a masajear tinta
azul allí. Dijo que mezclaba el colorante
porque este material pronto sería convertido
en píldoras y eventualmente puesto a la venta
para los consumidores estadounidenses.”

En los últimos cinco años, han muerto
anualmente entre 75 mil y 100 mil personas en
Estados Unidos por sobredosis de fentanilo.
¿Esto es culpa de los mexicanos? La respues-
ta debería ser un rotundo “no”. Sin embargo,
sí hay una carga de responsabilidad por la
política de drogas implementada en nuestro
país.

Entonces, ¿cómo se combate el fentanilo
en México? Hace un año, el gobierno federal
lanzó un comercial –que hasta el día de hoy se
transmite en medios de comunicación– con un

corrido tumbado sobre lo que hace el fentani-
lo: “la muerte, en un polvo que viaja desde el
profundo oriente, que te deja bruja nomás al
sentir caliente, en un puñado de pastillas se va
la vida, se escurre por las alcantarillas, dicen
que se llama fentanilo […] Y no, no la vayas a
regar, la cosa es bien sencilla, si te metes fen-
tanilo seguro vas a quebrar”.

El reportaje de The New York Times
desmiente el corrido tumbado del gobierno
federal, resulta que el polvo no viaja desde el
profundo oriente, sino que se cocina en
México.

Luego de un año de corridos tumbados, a
principios de diciembre 2024, el gobierno de
Claudia Sheinbaum presumió la incautación
de más de 20 millones de dosis de fentanilo en
un camión en Sinaloa.

Si se leen conjuntamente el decomiso de
fentanilo en Sinaloa y el reportaje de las coci-
nas de fentanilo –también en Sinaloa– hay una
conclusión contundente: En México se pro-
duce el fentanilo que mata a estadounidenses
y que ha alcanzado también a mexicanos.

¿Qué es lo que cala en Palacio Nacional?
Pelearse con The New York Times por mostrar
valientemente la realidad es solo un síntoma
de que más allá de los corridos tumbados y
una incautación histórica del opioide, el gob-
ierno de Claudia Sheinbaum no tiene una
política de drogas clara para detener al mon-
struo del narcotráfico. Y ahí viene Trump.

sábado 4 de enero de 2025

Lo que nos trajo el año

Claudia vs. The New York Times, ¿a quién defiende?

Germán Martínez Cázares

Maite Azuela
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Tiempo de recalentado

Poder sin controles2025, el año
de la guerra
Marcela Gómez Zalce Lorenzo Córdova Vianello

Sábado 4 de Enero de 2025. Año CVI. Número 40,184
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La Sala Especializada del Tribunal
Electoral determinó que el expresidente
Andrés Manuel López Obrador no cometió
violencia política de género en contra de
Xóchitl Gálvez, cuando era la candidata de
oposición a la Presidencia.

Xóchitl Gálvez denunció al entonces
presidente al señalar que sus declaraciones
en las conferencias matutinas violentaban su
trayectoria.

En su proyecto, el magistrado Luis
Espíndola propuso declarar la inexistencia
de la violencia política de género, "respecto
de las expresiones en las que el entonces tit-
ular del Ejecutivo federal, en diversas con-
ferencias matutinas, refirió que la denun-
ciante obtuvo una candidatura por decisión
de un grupo de personas con poder político
que la designaron para utilizar su imagen
como mujer de pueblo y que con ellos pre-
tendían causar simpatía en el electorado".

Por tanto, establece que "tales manifesta-
ciones fueron una crítica sobre dicho proce-
so de designación, y no referencias person-
ales o de género de la denunciante".

Ello, de acuerdo con los parámetros de la
Sala Superior del TEPJF, que ordenaron
hacer un nuevo análisis de los casos donde
previamente sí se había determinaron que el
expresidente cometió violencia política con-

tra la entonces candidata. 
La magistrada Mónica Lozano pidió un

voto concurrente, al considerar que en algu-
nas conferencias sí hay violencia política de
género.

Subrayó que en las conferencias del 10 y
11 de julio, así como 7 y 8 de agosto, sí
existieron frases estereotipadas, lenguaje
discriminatorio, invisibilización de la
trayectoria de la denunciante al ponerla
detrás de "hombres poderosos". 

Detalló que "en el análisis del proyecto
sobre la asimetría del poder, lo que plantea
es que no hay una relación jerárquica entre
los cargos, estamos hablando de cargos que
están en diferentes poderes, y desde mi
punto de vista es una interpretación muy
formal de la asimetría de poder. Desde un
análisis contextual, a mí me parece que la
figura presidencial tiene una relevancia,
sobretodo en nuestro país, nuestra historia y
un impacto social diferente respecto a una
senaduría".

Cd. de México/El Universal.-             

El Comité de los Derechos del Niño
de la ONU (CRC) externó el viernes su
profunda preocupación por el creciente
número de homicidios y feminicidios
de niñas en México, incluidos los
cometidos por la policía, y las elevadas
tasas de desaparición forzada de per-
sonas menores de edad.

Cifras oficiales procesadas por la

Red por los Derechos de la Infancia en
México (Redim), revelan que de enero
a octubre de 2024, 2 mil 49 personas de
entre 0 y 17 años fueron víctimas de
homicidio a nivel nacional.

De las víctimas, 422 eran mujeres y
mil 627 hombres. El número total de
homicidios de niñas, niños y adoles-
centes reportados en el país de enero a
octubre de 2024 representaba un
aumento de 4.9% con respecto a la can-

tidad registrada durante los mismos
meses de 2023.

Las entidades en las que se regis-
traron más homicidios de personas de 0
a 17 años de enero a octubre de 2024
fueron Guanajuato, Michoacán y
Estado de México. Uno de cada cuatro
homicidios de niñas, niños y adoles-
centes registrados en el país de enero a
octubre de 2024 tuvo lugar en estos tres
estados.

En cuanto a feminicidios contra
niñas y adolescentes, la Redim destaca
que de enero a octubre de 2023, se reg-
istraron 60 incidentes de este delito,
cifra que aumentó a 67 en el mismo
periodo de 2024. La CRC urgió al gob-
ierno de México a adoptar urgente-
mente medidas para prevenir los homi-
cidios y feminicidios de niños y a pre-
venir, investigar y sancionar todos los
casos de desaparición de niños.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 4 DE ENERO DE 2025

Anuncia Sheinbaum nueva
campaña contra el fentanilo
Cd. de México/El Universal.-                       

Al señalar que en el país no hay tanto
abuso del fentanilo entre los jóvenes, la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo
que este martes presentará una nueva
campaña contra esta droga.

Durante la entrega de Tarjetas de las
Pensiones de Bienestar en el municipio de
Tejupilco, Claudia Sheinbaum recordó
que ha hablado dos veces con el presi-
dente electo de Estados Unidos, Donald
Trump, y que en estas conversaciones
dialogaron sobre la crisis grave de dro-
gadicción en su país, en particular del fen-
tanilo. "(...) una droga muy fea que causa
muchos daños que se llama fentanilo y
me preguntó ¿ustedes tienen ese proble-
ma en México? dije: "Hay problemas en
nuestro país, pero no tenemos ese proble-
ma de que la gente esté falleciendo, los
jóvenes particularmente, por esta droga
no hay tanto abuso, eso no existe en
México", comentó.

La Mandataria federal le señaló a
Donald Trump que no hay problema con
el fentanilo debido a que las mexicanas y
los mexicanos hay valores y se cuidamos
entre ellos, y que en su momento lanzó el
hoy expresidente Andrés Manuel López
Obrador una campaña contra esta droga.

"Le conté que en su momento el pres-
idente López Obrador había hecho una
campaña que no sé si ustedes vieron en la
televisión, en el radio en contra del uso de
esta droga también en las escuelas que por
cierto el martes presentamos la nueva
campaña; entonces le dije es que se hizo
una campaña muy fuerte en México tam-
bién, pues mándenme la campaña porque
la queremos hacer acá en los Estados
Unidos".

Agregó: "Así que México es
grandioso, somos fuertes y una cultura
extraordinaria, una potencia cultural ten-
emos una gran historia en México de la
cual debemos sentirnos muy orgullosos y
orgullosas las y los mexicanos tenemos la
fortuna de tener a los pueblos originarios,
a los pueblos indígenas a las y los indíge-
nas entre nosotros que son de dónde
vienen los valores culturales y donde
viene la visión comunitaria de nuestro
país".

En los últimos días, la presidenta

Claudia Sheinbaum ha intercambiado
posturas por el reportaje de The New
York Times sobre “cocinas de fentanilo”
en Culiacán, Sinaloa. Por lo que ha rec-
hazado la publicación ya que es "poco
creíble".

Por otro lado, Claudia Sheinbaum
anunció que ya se coordinó con la
Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes para hacer
la carretera Toluca-Tejupilco, por lo que
en dos meses comenzarían los trabajos,
pero que la obra tardaría cerca de un año.

"Ya vamos a regresar, no creo que es la
única vez que voy a venir, para poderles
informar cómo va la carretera, cuándo se
va a terminar, cuándo inicia, todo lo

demás. ¿Les parece bien? ¡Vamos a traba-
jar muy de la mano con Delfina Gómez,
que es no sólo una gran gobernadora, sino
de las mejores personas que he conocido
yo en toda mi vida!".

Refuta versión del NYT
Luego de que el gobierno de México

refutó el reportaje de The New York
Times sobre "cocinas de fentanilo", la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ase-
guró que se exhibió la información
porque "los medios tienen la obligación
de informar verazmente".

En su conferencia mañanera de este
viernes 3 de enero en Palacio Nacional,
Sheinbaum Pardo destacó que si no
tuvieran ese "espacio informativo y de
debate, pues difícilmente podríamos decir
las informaciones falsas, que hay tanto en
las redes como en los medios tradi-
cionales, comerciales".

"Esto del New York Times que todavía
está ahí a debate en las redes, nosotros lo
planteamos porque los medios tienen la
obligación de informar verazmente",
expresó.

En el Salón Tesorería, la Presidenta
destacó las secciones Infodemia y
Detector de Mentiras que se presentan en
la mañanera.

Sheinbaum recordó que, en sus conversaciones con Donald Trump, ambos
discutieron la crisis del fentanilo en Estados Unidos.

Retoman jueces la lucha contra reforma judicial
Cd. de México/El Universal.-                   

Al ofrecer su primera conferencia
matutina de 2025, los jueces y magistra-
dos, integrantes del Colectivo Artículo 41
que se oponen a la reforma judicial
aprobada por el Congreso en 2024 expre-
saron sus propósitos de año nuevo: seguir
combatiendo los abusos de autoridad y la
lucha por la independencia judicial.

El magistrado Olvera López dijo que
el propósito adicional de los jueces fed-
erales es continuar con la lucha por la
preservación de la independencia judicial.

Señaló que "nuestro propósito es
seguir poniendo en marcha todas las her-
ramientas que el Estado de Derecho nos
brinda para conservar en beneficio del

pueblo de México la vigencia de sus dere-
chos".

Dijo que siguen los mecanismos como
los amparos y dio a conocer la resolución
de los casos en los que se concedieron
contra la reforma judicial, por vicios en el
procedimiento legislativo y en la reforma
misma. 

"En diciembre se efectuaron otro par
de resoluciones, una en Querétaro y otra
en el Estado de México. La de Querétaro
es en favor de un grupo de servidores
públicos… Alrededor de 875 personas a
las que se ha concedido el amparo contra
la reforma judicial por vicios en el pro-
cedimiento legislativo y en la reforma
misma", detalló.

Resaltaron que se han generado ero-

siones dentro de la bancada mayoritaria
entre los coordinadores de Morena, en el
Senado Adán Augusto López Hernández
y de la Cámara de Diputados, Ricardo
Monreal Ávila; así como los señalamien-
tos del senador Gerardo Fernández
Noroña contra un juez; y las declara-
ciones de la presidenta Claudia
Sheinbaum, en las que expresó que el país
se convertirá en el campeón de la democ-
racia. 

En su intervención, la politóloga Azul
Aguiar presentó los resultados del análisis
de las mil 562 mañaneras del expresi-
dente Andrés Manuel López Obrador,
donde se señalan las expresiones contra
tres instituciones democráticas: el Poder
Judicial, Inai e INE.

El Tribunal Electoral descartó vio-
lencia política de género en las
declaraciones del expresidente.

Insta ONU al gobierno a prevenir homicidios y feminicidios de menores

Los feminicidios de niñas y adoles-
centes aumentaron en 2024.

Exonera TEPJF a AMLO de violencia política contra Gálvez

El magistrado Juan José Olvera López reafirma el compromiso de los jue-
ces federales por preservar la independencia judicial.

Impugnan aspirantes al PJF  su
exclusión de las elecciones
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Aspirantes que fueron rechazados por
el Comité de Evaluación del Poder
Judicial Federal, para participar en la elec-
ción judicial del 1 de junio de este año,
presentaron 471 recursos de inconformi-
dad ante la Suprema Corte de Justicia
(SCJN). Dos mil 768 rechazados no
cumplieron los requisitos para participar
en la elección de 881 cargos para jueces
federales, magistrados de circuito y min-
istros.

El lunes 6 de enero, la Corte tiene pro-
gramada la sesión solemne para la pre-
sentación del informe de la Comisión de
Receso, y para las próximas sesiones no
está programada la revisión de las impu-
gnaciones.

Cabe señalar que el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) es el encargado de decidir las
impugnaciones que presenten los aspi-
rantes rechazados por los Comités de
Evaluación del Ejecutivo, Legislativo y
Judicial.

Fuentes consultadas señalan que
muchos casos son por cuestiones mera-
mente formales, por ejemplo, "omitieron
decir bajo protesta de decir verdad, que no
han cometido un delito doloso o no
refirieron bajo también protesta de decir
verdad que han residido en el país los últi-
mos dos años. Son cuestiones meramente
de forma, eso es lo que van a decidir en
esos recursos".

El jueves en el Diario Oficial de la
Federación (DOF), edición vespertina
publicó dos leyes secundarias de la refor-
ma al Poder Judicial de la Federación

(PJF), la ley de Carrera Judicial y las refor-
mas a la Ley General de
Responsabilidades Administrativas.

El decreto por el que se expide la Ley
de Carrera Judicial señala que constituye
un sistema institucional integrado por los
procesos de ingreso, formación, promo-
ción. También, evaluación del desem-
peño, permanencia y separación del cargo
de los servidores públicos que lo compo-
nen, basado en el mérito y la igualdad real
de oportunidades.

Resalta que los objetivos son:
Garantizar la independencia, imparciali-
dad, idoneidad, estabilidad, profesional-
ización y especialización de las personas
servidoras públicas que forman parte de
ella; propiciar la permanencia y
superación de sus integrantes, con base en
expectativas de desarrollo personal pro-
gresivo.

Así como desarrollar un sentido de
identidad y pertenencia hacia el PJF; con-
tribuir a la excelencia, eficiencia y eficacia
de la impartición de justicia; coadyuvar en
la legitimidad de los órganos jurisdic-
cionales. Además, vincular el cumplim-
iento de los objetivos institucionales con
el desempeño de las responsabilidades y el
desarrollo profesional de las personas
servidoras públicas que forman parte de
ella, y coadyuvar en el ejercicio de una
justicia orientada por la igualdad sustanti-
va y la justicia social.

El decreto enfatiza que la Carrera
Judicial deberá garantizar en todas sus eta-
pas, la observancia de los principios:
Excelencia que comprende fomentar una
calidad superior progresiva en el ejercicio
de la actividad jurisdiccional

Un total de 2,768 aspirantes fueron excluidos por no cumplir los requisitos.

Desmentimos con base

científica la supuesta pro-

ducción de fentanilo en

Sinaloa, difundida en nota

periodística. Defendemos el

derecho a la información”.

Claudia Sheinbaum Pardo

“
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La Secretaría Ejecutiva (SE) del
Sistema Nacional de Protección Integral
de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna)
dijo que las infancias deben ejercer su
derecho al esparcimiento con juguetes y
regalos que permitan su desarrollo en
ambientes seguros, inclusivos y de paz. 

Y recomendó estimular el interés de la

niñez por la ciencia, tecnología, las
humanidades, artes y deportes.

A través de un comunicado explicó
que los juguetes no deben ser medios o
instrumentos que abonen a generar con-
ductas violentas ni promuevan prácticas
culturales excluyentes, discriminatorias o
de superioridad de clases sociales, partic-
ularmente en el caso de los que son de ori-
gen étnico o tradicional.

"Los juguetes bélicos están asociados
con armas, objetos o artefactos que simu-
lan lastimar, herir o privar de la vida, así
como la agresión verbal. Por ello, previo
a elegir un juguete, se debe considerar la
edad, etapa de desarrollo y necesidades de
los niños, a fin de seleccionar el que sea
seguro y armónico para ellos", afirmó.

Asimismo, exhortó a la elección
responsable de videojuegos.

Cd. de México/El Universal.-                        

Tras finalizar la mañanera del viernes
3 de enero, al exterior de Palacio Nacional
se llevó a cabo un ensayo para el informe
de los 100 días de gobierno de la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo, a
realizarse el próximo 12 de enero en el
Zócalo de la Ciudad de México.

Elementos del Ejército y de logística
de la Presidencia realizaron el ensayo de
la ceremonia en la que la presidenta
Sheinbaum estará acompañada de su
gabinete, gobernadores y gobernadoras,
así como invitados especiales.

Personas alrededor de la entrada prin-
cipal de Palacio Nacional observaron
pruebas de sonido, de maestra de ceremo-
nias y nombramientos de las personas
invitadas.

Una banda de guerra también realizó
pruebas para el próximo 12 de enero,
cuando se presente el informe de los 100
días del segundo piso de la 4T.

Pide a la SEP informar 
sobre deserciones

"Vamos a presentar bien los datos",
dijo la presidenta Pardo luego de medios
de comunicación publicaron que aumen-
taron las deserciones de alumnos en las
primarias públicas.

En su conferencia mañanera,
Sheinbaum Pardo instruyó al titular de la

Secretaría de Educación Pública (SEP),
Mario Delgado, a presentar los datos ante
lo revelado por El Gran Diario de
México.

"Por la tasa poblacional hay menor
número de niños entre seis y 12 años que
en años anteriores en total en el país,
dicho por la Comisión Nacional de
Población, entonces vamos a presentarles
los datos para que se observe esta carac-
terística", dijo la presidenta. 

Se mencionó que en los últimos tres
ciclos escolares la matrícula de primaria
en escuelas públicas tuvo un descenso de
310 mil 115 estudiantes debido, principal-
mente, a que unos 116 mil niños emi-
graron a escuelas particulares, mientras
que 193 mil 791 abandonaron las aulas,
según la SEP. "Para tener la certeza,
vamos a informar, tanto el número de
niños y niñas (...) que deben asistir a la
escuela primaria; cuántos de ellos asisten
a las escuelas públicas y cuántos de ellos
y ellas asisten a las escuelas particulares",
agregó.

Pensión para mujeres 
irá a la Constitución

Al retomar las giras por el país con la
entrega de las primeras tarjetas Pensión
Mujeres Bienestar, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo se comprometió a que
este programa será llevado a la
Constitución para que nadie les pueda

quitar ese apoyo.
Aseguró que 2024 quedará grabado

como el año de las mujeres mexicanas y
la continuidad de la Cuarta
Transformación.

En compañía de la gobernadora del
Estado de México, Delfina Gómez,
Sheinbaum Pardo destacó que el gobierno
de México apoyará mucho al Estado de
México en materias de infraestructura,
seguridad, vivienda y programas para el
Bienestar, como la pensión para mujeres,
que este año beneficiará a mujeres de 63
y 64 años. "Como llego una presidenta,
con 'a', vamos a reconocer a todas las
mujeres mexicanas, por primera vez en la
historia", aseveró. 

Aseguró que durante su adminis-
tración se buscará reivindicar a las
mujeres de México, por lo que cada año
se reconocerá a una heroína de la patria y
2025 estará dedicado a la mujer indígena. 

En tanto, la gobernadora Gómez
Álvarez dijo que la Pensión Mujeres
Bienestar cambiará la vida de 425
mujeres de Tejupilco y a 8 mil 80 mujeres
con la Pensión para el Bienestar de los
Adultos Mayores.

"Nuestras mujeres en Tejupilco ten-
drán una esperanza para mejorar su cali-
dad de vida y la de sus familias. Sabemos
que en cada mujer podemos encontrar
una abuelita, una madre, una hermana,
una tía, una sobrina que se esforzó a lo
largo de su vida por ser cada día mejor y
por trabajar con sus seres queridos, y por
lo tanto debe ser reconocida", aseveró.

La secretaria de las Mujeres, Citlalli
Hernández, celebró que en el gobierno de
Sheinbaum Pardo se impulsan reformas a
favor de las mujeres, como la que garan-
tiza que todos los estados tengan la
obligación de dar a mujeres y hombres
acceso a los mismos derechos y oportu-
nidades. Puntualizó que la Pensión
Mujeres Bienestar es un apoyo que ayu-
dará a las mujeres a tener autonomía
económica. 

Mientras tanto, la secretaria del
Bienestar, Ariadna Montiel, resaltó que
108 mil beneficiarias del programa
Mujeres de Bienestar recibirán la tarjeta
para que cobren su apoyo. Además, ade-
lantó que en febrero iniciará el programa
Salud Casa por Casa y la entrega de la
Beca Rita Cetina.
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El grupo parlamentario del PAN en la
Cámara de Diputados, anunció que traba-
ja en una reforma a la Ley de Migración,
a fin de crear un fondo para los mexicanos
en retorno.

Se trata de una bolsa que permitiría
subsidiar a los connacionales, en tanto se
reintegran al sector laboral y productivo
en México.

Al respecto Federico Döring Casar,
diputado federal del PAN, hizo un llama-
do a las autoridades federales para que
ponga mayor atención a la frontera sur,
sobre todo en materia de seguridad y sal-
vaguardar los derechos humanos de per-
sonas en movilidad.

"Ya está saliendo la primera caravana
de este año rumbo a los Estados Unidos y
ya ha ingresado a territorio mexicano. Sin
embargo, también se debe poner una aten-
ción clara en que la población que se
siente identificada, los motivos de su
migración y saber quiénes deben
quedarse en México y quiénes deben
tener un ingreso de vuelta a sus países",
declaró.

Döring explicó que México ya no
puede soportar un número creciente y

desordenado de esta migración irregular
rumbo a los Estados Unidos.

Exigen se les dé prioridad a
migrantes mexicanos

Por su parte, el diputado migrante Raúl
Torres Guerrero, sostuvo que la presiden-
ta Claudia Sheinbaum debe coordinarse
mejor con el nuevo gobierno de Estados
Unidos y de Canadá. 

"Para establecer una estrategia inte-
gral; hacemos un llamado al gobierno
federal para que ponga al centro, primero
a los mexicanos antes que estas otras

nacionalidades que están llegando y se
hagan responsables sus países de origen
de sus propias caravanas o de lo contrario,
hacemos un llamado a que la frontera sur
se cierre".

Raúl Torres, legislador panista pidió a
los países de Centro y Sudamérica, expul-
sores de migrantes, se hagan responsables
de sus connacionales dado que primero
México debe ver por los mexicanos en
posibles estados de deportaciones y traba-
jar en conjunto con el próximo gobierno
estadounidense para formar una estrategia
integral también enfocada a lo local.

Cd. de México/El Universal.-                        

La empresa Laboratorio de Biológicos
y Reactivos de México S.A. DE C.V.
(Birmex) dio a conocer que aplazó el acto
de emisión de fallo de la compra de med-
icinas, productos farmacéuticos, materi-
ales, accesorios y suministros médicos y
de laboratorio, así como de productos
químicos y equipo de laboratorio, se
aplaza para el próximo lunes 13 de enero
a las 18:00 horas.

A través de un aviso, Birmex informó
que el 31 de diciembre pasado se reunió
Emma Luz López Juárez (directora de
Administración y Finanzas), Nancy
Molina Martínes (gerente de

Adquisiciones) y el doctor Jorge
Bernardo González Peñaloza (encargado
de despacho de la dirección de control y
aseguramiento de la calidad) para noti-
ficar el diferimiento de la emisión de fallo
de la licitación.

Se tenía previsto que el 4 de enero se
efectuara la convocatoria para la compra
consolidada de más de 3 mil 900 medica-
mentos e insumos para instituciones
públicas de salud, con número de proced-
imiento de contratación: LA-12-NEF-
012NEF001-I-1-2025. Sin embargo, esta
fue aplazada nueve días, de acuerdo con
el aviso publicado en Compranet.

Así, el 13 de enero se publicará final-
mente la convocatoria para adquirir

nicotina, ácido acetilsalicílico, paraceta-
mol, metamizol, propofol, vecuronio,
lidocaína, clorfenamina, salbutamol,
entre otros cientos de insumos y medica-
mentos médicos para los ejercicios fis-
cales 2025-2026. Mientras que el acto de
etapas de ofertas subsecuentes de des-
cuentos se agendó para el 9 y 10 de enero.

Al explicar el motivo del plazo del
procedimiento de contratación recortado,
Birmex apuntó que buscan contar con los
medicamentos e insumos de manera
oportuna y no suspender la atención de
los pacientes de los diversos institutos que
participan en la compra consolidada. Por
lo que la fecha estimada del inicio del
contrato es el 28 de enero de 2025.

Sábado 4 de enero de 20254

La presidenta Sheinbaum prometió en un evento llevar la Pensión Mujeres

Bienestar a la Constitución.

Realizan ensayo para informe de 100 días

Cd. de México/El Universal.-                                

La tarde del viernes, la Coordinación
Nacional de Protección Civil (CNPC) de
la Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) exhortó a la
población a implementar medidas pre-
ventivas ante el ingreso del Frente Frío
número 21 y la segunda tormenta inver-
nal de la temporada. 

Ambos fenómenos formarán parte de
una onda extensa de frío que tendrá efec-
tos en la mayor parte del país desde el
domingo 05 hasta el sábado 11 de enero
de 2025.

De acuerdo con la Comisión
Nacional del Agua (Conagua), este sis-
tema meteorológico provocará:
Incremento en la probabilidad de lluvias
durante el lunes 6 y martes 7 en el ori-
ente y sureste del país, un evento de
"Norte", un marcado descenso de tem-
peraturas en los estados del norte,
noreste y oriente del territorio nacional.

Así como posibles precipitaciones en
forma de lluvia, nieve, aguanieve o llu-
via engelante en los estados de Baja
California, Sonora, Chihuahua,
Durango, Sinaloa (noreste), Zacatecas,
Coahuila y Nuevo León.

Moreno criticó a Mier por su papel en el gobierno y le recordó que los "per-

sonajillos" como él son usados por el poder.

Protagonizan debate en redes
‘Alito’ Moreno e Ignacio Mier

Cd. de México/El Universal.-                   

El presidente del PRI, Alejandro
Moreno Cárdenas, y el vicecoordinador
de Morena en el Senado, Ignacio Mier
Velazco, intercambiaron descalifica-
ciones, burlas, críticas y recomenda-
ciones literarias en redes sociales.

El legislador morenista anunció que
enviará al dirigente tricolor dos libros,
con motivo de sus "deposiciones ver-
bales".

"Tengo el hábito de regalar libros a
mis amigos y conocidos, procuro estén
relacionados con su interés y circunstan-
cia". 

"A propósito del PRI, de @alito-
morenoc y sus frecuentes deposiciones
verbales, voy a enviarle dos libros: Cien
Años de Soledad, -Gabriel García
Márquez, 1967-, acompañado de
Eichmann in Jerusalem, a Report on the
Banality of Evil -Hannah Arendt, 1963-.

Si llega a leerlos, confío que así será,
sugiero en Cien Años de Soledad preste
atención a la llegada de la peste del
insomnio a Macondo y la manera prácti-
ca de curarlo. Lo más grave no es perder
el sueño, es perder la memoria".

Sobre la obra de Arendt, Ignacio Mier

le recomendó "interiorizar en la descon-
certante conclusión sobre la Banalidad
del Mal".

"Quizá después de su lectura com-
prenda que la historia de los últimos 30
años del PRI y sus dirigentes esta graba-
da con hisopos de tinta en la memoria de
los mexicanos. Nada podrá borrar el
daño que hicieron a México, así vivirán
sus cien años de soledad", escribió.

En respuesta, el presidente del PRI le
sugirió a "Nachito" que lea "Los sueños
rotos: Monólogos de un indignado", de
Marco Antonio de la Parra.

En un mensaje publicado en sus
cuentas de redes sociales, el senador pri-
ista le expresó al morenista que "así
podrías comprender mejor por qué no
fuiste gobernador".

Señaló que en su obra, Marco
Antonio de la Parra "explica cómo, en
gobiernos populistas, personajillos como
tú son solo utilizados por el poder.
Aunque te duela, hay que recordarles
que están destruyendo al país".

Alejandro Moreno remató su
respuesta con el siguiente mensaje,
"Disfruta la lectura, Nacho Mier, porque
gobernador no serás nunca. No seas
ridículo".

La iniciativa busca establecer una bolsa económica para subsidiar a los con-

nacionales que regresen.

Propone PAN crear fondo de apoyo a migrantes

La Secretaría Ejecutiva señaló que los juguetes bélicos, como los que sim-

ulan armas, pueden incitar a conductas agresivas.

Aplazan licitación de más
de 3,900 medicamentos

Alerta CNPC y SSPC tomar
medidas ante el Frente Frío

Piden no regalar juguetes bélicos en Reyes Magos

La licitación para la compra de medicamentos y suministros médicos, pre-

vista para el 4 de enero, ha sido diferida.

La llegada del Frente Frío 21 traerá temperaturas muy bajas, especialmente

en el norte y noreste del país.
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El dato del día
En noviembre pasado, la población ocupada en la
informalidad laboral fue de 32.8 millones de personas,
de acuerdo con los resultados de la Encuesta
Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi.
Ante esto, la tasa de informalidad laboral se estable-
ció en 54.6% de la población ocupada.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP
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-1.74%
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NUEVA YORK
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Cintermex

1,009.73

8.351938

3 de Enero 2025

20.6708
20.00 21.15

21.04

0.13114 0.13133
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1.62%  menos
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6 centavos más

18 centavos más

0.00059 centavos más

42,732.13
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10.04 9.74

339.86

21.54

Sube807.96

Ciudad de México/El Universal.-
Este nuevo año que inicia promete

seguir con alta volatilidad, luego de
que 2024 será recordado como un peri-
odo de extremos en los mercados
financieros, advirtió la firma global de
gestión de activos, Franklin Templeton
en México.

En un reporte que dio a conocer el
viernes, señaló que activos como el
peso, las fibras y las acciones mexi-
canas estarán atados a los vaivenes.

Sobre las acciones de emisoras
extranjeras, estableció que si bien serán
más caras, podrían mantener el atracti-
vo como diversificadores, así como las
políticas esperadas a favor de la
economía de Estados Unidos.

Por su parte, los Certificados de la
Tesorería de la Federación (Cetes)
seguirán brillando como una opción
segura y atractiva; en tanto los bonos
de largo plazo ofrecen una oportunidad
para quienes tienen un horizonte de
inversión mayor.

Así, el reto es equilibrar inversiones
en un entorno incierto: que sea atracti-
vo contra inversiones caras a la vez
diversificadoras, recomendó el codi-
rector de inversiones, Ramsé
Gutiérrez.

Respecto a 2024, consideró que será
recordado como un año de extremos
entre los mercados en el ámbito inter-
nacional frente a los locales.

Lo anterior, explicó, debido a que
por un lado los grandes ganadores

fueron activos refugio como el oro, que
rindió casi 56%, impulsado por la alta
incertidumbre derivada de las elec-
ciones presidenciales en la Unión
Americana.

También por las políticas restricti-
vas que se vislumbran y por los demás
conflictos geopolíticos.

Durante el año pasado, refirió, las
acciones extranjeras de igual manera
destacaron en el mercado bursátil S&P,
cuyo principal indicador tuvo un
rendimiento cercano a 54% ante la
expectativa de menores impuestos y
regulaciones.

En cambio, las acciones de empre-
sas de plazas bursátiles de países desar-
rollados alcanzaron casi 46%.

Sin embargo, esta fuerte recu-
peración ha llevado a niveles históricos
en sus valuaciones en esas categorías,
lo que podría moderar las expectativas,
estimó.

EL PESO PERDERÁ
MÁS TERRENO

La más reciente encuesta que Citi
aplicó a 31 bancos, casas de bolsa y

grupos de análisis del sector privado
reveló que el consenso espera que el
tipo de cambio se deprecie a 21
unidades al final de 2025, luego de ter-
minar ayer en 20.63.

El año pasado, el peso rompió la
racha positiva después de estar entre
las monedas más ganadoras en 2022 y
2023.

La depreciación respondió a eventos
como la aprobación de reformas consti-
tucionales, la diferencia de tasas de
interés entre México y otros países, y la
victoria de Donald Trump en la elec-
ción presidencial en Estados Unidos,
opinaron analistas.

La moneda nacional cerró 2024 en
20.83 unidades por dólar en opera-
ciones al mayoreo, señalan los reg-
istros de Bloomberg.

El tipo de cambio acumuló una
depreciación de 22.9% o 3.88 pesos en
comparación con el nivel de 16.95 que
tenía al acabar 2023.

La última vez que el peso perdió
tanto terreno fue en 2008, cuando estal-
ló la crisis de las hipotecas en Estados
Unidos y la paridad se depreció 25.3%.

Ciudad de México/El Universal.-

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo informó que en diciembre
comenzaron los pagos a proveedores de
Pemex y el adeudo será liquidado hasta
marzo próximo.

"Se va a pagar a todos los provee-
dores. Este diciembre inició el pago a
proveedores y estableció Hacienda un
mecanismo para garantizar el pago a
proveedores entre enero, febrero y
marzo, esencialmente", expuso en su
conferencia matutina.

Aclaró que en diciembre una parte
de los proveedores recibió sus pagos,
aunque no en su totalidad, pero se

cubrirá en los siguientes meses.
En septiembre pasado, el adeudo de

Pemex con proveedores y contratistas
ascendía a 402 mil millones de pesos,
según el Instituto Mexicano para la
Competitividad (Imco).

Esto equivale a un incremento de
170% al arrancar el sexenio pasado,
cuando la deuda con las empresas que
le prestan servicios fue de 149 mil 263
millones de pesos.

Opex Perforadora y la naviera
Cotemar, que reportaron cuentas por
cobrar a Pemex de 10 mil 500 millones
de pesos y 6 mil millones, respectiva-
mente, tomaron acciones para evitar
mayores efectos.

Ciudad de México.-                                 
El peso mexicano terminó con pérdidas

la primera semana del año. En operaciones
de mayoreo el tipo de cambio cerró en
20.67 pesos por dólar, un retroceso de 5
centavos (0.26 por ciento) para la moneda
mexicana respecto a la sesión previa y de
35 centavos (1.73 por ciento) en la semana.

El peso borró sus ganancias iniciales
mientras los inversionistas asimilaban un
reporte del Inegi que mostró un aumento en
el desempleo y un reporte del sector manu-
facturero estadounidense y sus implica-
ciones en la política monetaria de la
Reserva Federal de Estados Unidos (Fed).

“El peso se debilitó por el repunte del
desempleo local, lo que refuerza la visión
de más recortes en la tasa de interés de
Banco de México en 2025”, comentó
Monex Grupo Financiero en una nota de
análisis.

El Banco de México rebajó en diciem-
bre la tasa de fondeo en un cuarto de punto
porcentual (0.25 puntos) por quinta vez en
2024 y, en su comunicado de política mon-
etaria, abrió la puerta a aplicar recortes de
mayor magnitud a lo largo de este año.

El peso mexicano, al igual que otras
divisas en América Latina, cerró con bajas
el viernes, pese a un retroceso del dólar en
los mercados internacionales. Las monedas
de la zona se están viendo presionadas por
expectativas de menores recortes de tasas
de interés en Estados Unidos y por la incer-
tidumbre ante la próxima toma de posición

del presidente electo Donald Trump,
comentó un operador a la agencia Reuters.

Por su parte, el índice referencial de la
Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perdió
1.62 en la sesión, al cerrar en 48 mil 957.24
puntos; en la semana acumuló un retroceso
de 0.67 por ciento.

En la sesión se negoció un volumen de

112.8 millones de acciones, por debajo del
promedio diario de más de 200 millones de
los últimos meses. Los títulos de la produc-
tora de tequila José Cuervo encabezaron las
pérdidas, con 4.85 por ciento menos a
22.37 pesos, seguidos por los de la
embotelladora y minorista Femsa, que
restaron 4.58 por ciento a 167.67 pesos.

Ciudad de México/El Universal.-
A partir del lunes, el exgobernador

de Veracruz Cuitláhuac García será
director del Centro Nacional de
Control del Gas Natural (Cenagas), dio
a conocer la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo.

"Poca gente conoce que Cuitláhuac
es un ingeniero mecánico electricista
por la Universidad Veracruzana, muy
buen ingeniero. Él estaba estudiando
su doctorado fuera y tomó la decisión,
en 2006, si no me equivoco, o en el
[20]12 (...) de dejar el doctorado para
venir a luchar por la transformación de
México", dijo en su conferencia.

Agregó que se trata de un hombre
que, además de honesto y consecuente,
parte del movimiento de transforma-
ción, tiene muchos conocimientos téc-
nicos sobre electricidad y energía.

"Él nos va a ayudar a coordinar
todos los trabajos que tienen que ver
con producción, consumo, distribución
de gas natural en Cenagas", recalcó la
Presidenta.

El gas natural es consumido por
sólo 7% de los hogares en el país, indi-
can los resultados de la Encuesta
Nacional sobre Consumo de
Energéticos en Viviendas Particulares
(Encevi) del Inegi.

Pemex comienza a pagar a proveedores

En septiembre pasado, el adeudo de Pemex con proveedores y contratistas ascendía a 402 mil millones de pesos.

Peso se deprecia tras datos de manufacturas en EU 

El peso borró sus ganancias iniciales 

Volatilidad 
financiera se 
extenderá 
en 2025

En un reporte que dio a conocer el viernes, señaló que activos como el
peso, las fibras y las acciones mexicanas estarán atados a los vaivenes.

Cuitláhuac García será 
el director de Cenagas

"Él nos va a ayudar a coordinar todos los trabajos que tienen que ver con
producción, consumo, distribución de gas natural en Cenagas"



Redacción/Venezuela.-                                

El gobierno de Venezuela ha
desplegado 1,200 efectivos de la
Fuerza Armada Nacional
Bolivariana (FANB) en todo el
país con el fin de garantizar la paz
y la seguridad de cara a la toma de
posesión del presidente Nicolás
Maduro, prevista para el próximo
10 de enero. 

Según informó el viernes el
Comando Estratégico
Operacional de la FANB (CEO-
FANB), el operativo tiene como
objetivo proteger la integridad del
pueblo venezolano y asegurar que
el mandatario reelecto cumpla con
su juramentación sin alteraciones.

El coronel Alexander Granko
Arteaga, miembro de la Dirección
General de Contrainteligencia
Militar (Dgcim), detalló en un
video publicado por el CEO-
FANB en Instagram que el
despliegue de los mil 200 efec-
tivos es parte de las acciones del
gobierno para proteger la "revolu-
ción" y combatir cualquier ame-
naza que pueda poner en peligro
el proceso de toma de posesión. 

“Vamos a garantizar la paz del
país, vamos a darle seguridad al
pueblo, vamos a garantizar que el
10 de enero se juramente el presi-
dente”, expresó el oficial.Granko
Arteaga también hizo mención a
las operaciones previas contra lo
que llamó "mercenarios", asegu-

rando que estas acciones han dado
resultados fructíferos, y subrayó
que no se permitiría ningún inten-
to de sabotaje en este evento. 

El gobierno venezolano ha
mantenido su discurso sobre la
necesidad de proteger el orden
constitucional, a pesar de las ten-
siones políticas internas y la falta
de reconocimiento por parte de
sectores de la oposición.

El actual presidente Nicolás
Maduro, quien fue autoproclama-
do como ganador de las elec-
ciones presidenciales del 28 de
julio por el Consejo Nacional
Electoral (CNE), ha reiterado que
se presentará el próximo 10 de
enero ante la sede del Parlamento,
controlado por el chavismo, para
jurar como mandatario reelecto
para un período de seis años más. 

Esta toma de posesión se lle-
vará a cabo en medio de la contro-
versia generada por la denuncia de
fraude electoral por parte de la
oposición.

La oposición, agrupada en la
Plataforma Unitaria Democrática
(PUD), ha rechazado los resulta-
dos de las elecciones y sostiene
que su candidato, Edmundo
González Urrutia, fue el ver-
dadero ganador. 

González Urrutia, quien se
encuentra exiliado en España
desde septiembre de 2024, ha
prometido regresar a Venezuela
para participar en la toma de pos-

esión y ha llamado a sus
seguidores a unirse en el “com-
promiso” de hacer valer el
“mandato electoral”.

En medio de la creciente ten-
sión, la Policía Nacional de
Venezuela ha lanzado una recom-
pensa de 100,000 dólares por
información sobre el paradero de
González Urrutia. 

Esta recompensa, inicialmente
fijada en 500,000 dólares y poste-
riormente rebajada a 100,000, ha
sido publicada en redes sociales
por varias instituciones de seguri-
dad, incluyendo el Cuerpo de
Investigaciones Científicas,
Penales y Criminalísticas

(CICPC) y la Policía Nacional
Bolivariana (PNB).

El opositor es acusado de deli-
tos como “complicidad en el uso
de actos violentos contra la
república, usurpación de fun-
ciones, forjamiento de documen-
tos, legitimación de capitales,
desconocimiento a las institu-
ciones del Estado, instigación a la
desobediencia de las leyes y aso-
ciación para delinquir”. 

Las acusaciones se enmarcan
en el contexto de las tensiones
políticas que continúan marcando
la situación interna del país, en la
cual la polarización entre el gob-
ierno y la oposición.

Redacción/Inglaterra.-                                

El empresario Elon Musk y el
gobierno británico han protagoni-
zado una serie de intercambios
públicos sobre el manejo de un
escándalo de abuso infantil en
Oldham, una ciudad del norte de
Inglaterra. 

Musk ha utilizado su platafor-
ma X para criticar la negativa del
gobierno británico a iniciar una
investigación pública sobre el
caso, una postura que ha generado
la respuesta de figuras clave del
gobierno, incluyendo al secretario
de Salud, Wes Streeting.

El caso en cuestión involucra
acusaciones de abuso infantil sis-
temático entre 2011 y 2014, en su
mayoría afectando a niñas. 

Un informe de 2022 sobre la
protección de menores en Oldham
reveló fallas en las agencias
locales para intervenir a tiempo,
aunque no se encontró evidencia
de encubrimiento. 

El gobierno británico ha defen-
dido la postura de que el asunto
debe ser investigado localmente,
con Oldham encargándose de su
propia investigación. 

Sin embargo, Musk ha insistido
en que el gobierno central debería

tomar un papel más activo en
abordar la crisis.

En su respuesta, Wes Streeting
calificó las críticas de Musk como
"equivocadas y mal informadas".

A pesar de la confrontación,
Streeting expresó disposición para
trabajar con Musk en la lucha con-
tra la explotación sexual infantil,
destacando el papel que podría
jugar la red social del multimil-
lonario en la sensibilización sobre
el tema a nivel global. 

"Si quiere trabajar con
nosotros, lo recibiremos con
gusto", afirmó el secretario de
Salud.

El rechazo del gobierno británi-
co a una investigación pública ha
sido un tema de debate en el país
europeo, con muchos pidiendo
una respuesta más contundente. 

Mientras tanto, Musk ha ataca-
do al primer ministro británico,
Keir Starmer, por no haber llevado
a la justicia a las llamadas “bandas
de violadores” cuando fue director
de fiscalías públicas entre 2008 y
2013. 

Musk ha apoyado reciente-
mente a Stephen Yaxley-Lennon,
mejor conocido como Tommy
Robinson, un líder de la extrema
derecha en el Reino Unido.

Redacción/Estados Unidos.-                               

En un nuevo desarrollo, el juez
Juan M. Merchan fijó para el 10
de enero la audiencia de sentencia
del presidente electo de Estados
Unidos, Donald Trump. 

Este hecho marca un capítulo
histórico, ya que Trump se con-
vertirá en el primer mandatario en
asumir el cargo tras haber sido
declarado culpable de delitos
graves relacionados con pagos
para ocultar información desfa-
vorable.

El caso, centrado en un
supuesto pago realizado a la actriz
porno Stormy Daniels antes de las
elecciones de 2016, concluyó con
un veredicto de culpabilidad por
34 cargos de falsificación de reg-
istros comerciales. 

El juez Merchan decidió que la
sentencia no incluirá tiempo en
prisión, multa ni libertad condi-
cional, optando por un descargo
incondicional para evitar afectar la
capacidad de Trump de gobernar
sin trabas.

Durante el juicio, los abogados
del republicano argumentaron que
el caso debería ser desestimado
debido a su condición de presi-
dente electo y los posibles
obstáculos que el proceso podría
representar para su mandato. 

Sin embargo, Merchan sub-
rayó en su fallo de 18 páginas que
preservar el estado de derecho es
fundamental para garantizar que
nadie esté por encima de la ley.

El fallo también pone en la bal-
anza la decisión de la Corte
Suprema federal de otorgar inmu-

nidad a los presidentes en fun-
ciones. 

No obstante, Merchan con-
cluyó que esta protección no apli-
ca para un presidente electo y que
desestimar el caso sería un paso
"drástico" que socavaría la confi-
anza en el sistema judicial.

Reacciones divididas
Steven Cheung, director de

comunicaciones de Trump, cali-
ficó el caso como una "farsa" y
reiteró que el exmandatario con-
tinuará luchando para revertir el
veredicto. 

Por otro lado, Michael Cohen,
exabogado de Trump y testigo
clave en el caso, describió el fallo
como "juicioso y apropiado".

El caso involucra un pago de
$130,000 a Stormy Daniels para
evitar que divulgara información
sobre una supuesta relación con
Trump. 

Los fiscales argumentaron que
los reembolsos a Cohen, realiza-
dos desde la Oficina Oval, fueron
disfrazados como gastos legales,
constituyendo así falsificación de
registros.

Por lo que el caso también
resalta las limitaciones del sistema
de indultos presidenciales, ya que
estos sólo aplican a delitos fed-
erales y no a los juzgados a nivel
estatal, como el presente caso. 

Aunque Trump podrá apelar la
declaración de culpabilidad tras la
sentencia, los expertos legales
consideran que sus probabilidades
de éxito son limitadas.

En su defensa, los abogados de
Trump intentaron trasladar el caso
a un tribunal federal y apelaron a
la inmunidad presidencial. 

Sin embargo, todas estas solic-
itudes fueron rechazadas,
reforzando el compromiso del sis-
tema judicial con la transparencia

y la igualdad ante la ley.
Con esta sentencia, el próximo

presidente de Estados Unidos
enfrenta un escenario político y
legal inédito en la historia de ese
país, lo que podría tener repercu-
siones significativas tanto en su
administración como en el
panorama político del país.

Guerra en Ucrania
El presidente ucraniano,

Volodymyr Zelensky, calificó al
presidente electo de Estados
Unidos, Donald Trump, como
"fuerte e impredecible", cuali-
dades que podrían jugar un papel
en su enfoque hacia la invasión
rusa en Ucrania. 

Durante una entrevista televisi-
va, Zelensky expresó su esperanza
de que esa imprevisibilidad se ori-
ente contra la Federación Rusa,
aunque advirtió que terminar casi
tres años de guerra no será posible
en un solo día, como sugirió
Trump durante su campaña.

Sin embargo, el mandatario
ucraniano subrayó que aún no está
claro si Estados Unidos, bajo el
liderazgo de Trump, continuará
siendo el mayor respaldo militar
de Ucrania, una preocupación
central para Kiev mientras busca
mantener el apoyo occidental.

El mandatario ucraniano sigue
buscando garantías de que la
administración de Trump manten-
drá el apoyo militar y político
hacia Ucrania en su lucha contra
Rusia. "Trabajaremos para que la
fuerza y la imprevisibilidad de
Trump jueguen a favor de
Ucrania", concluyó.

Redacción/Venezuela.-                                   

El líder opositor venezolano
Edmundo González Urrutia inicia
este sábado una gira internacional
en busca de apoyo para lograr
asumir la Presidencia de Venezuela
el próximo 10 de enero, día en el
que el actual mandatario Nicolás
Maduro también tiene planeado
prestar juramento para un nuevo
mandato. 

González Urrutia, quien se
encuentra exiliado en España, visi-
tará varios países de
Latinoamérica, comenzando por
Argentina, donde se reunirá con el
presidente Javier Milei.

Según fuentes oficiales, el
encuentro con Milei tendrá lugar
en Buenos Aires, donde se espera
que venezolanos residentes en
Argentina se reúnan en las afueras

de la Casa Rosada para expresar su
respaldo a González Urrutia, quien
ha sido un firme crítico del régi-
men chavista. 

Elisa Trotta, miembro del Foro
Argentino para la Defensa de la
Democracia, explicó que la visita
tiene como objetivo consolidar el
apoyo internacional para la transi-
ción política en Venezuela.

La gira continuará en
Montevideo, donde González
Urrutia se reunirá con el presidente
uruguayo Luis Lacalle Pou y el
canciller Omar Paganini. 

También está previsto que vis-
ite Panamá y República
Dominicana los días 8 y 9 de
enero, donde se reunirá con los
presidentes José Raúl Mulino y
Luis Abinader, respectivamente,
para seguir buscando apoyo a su
causa.
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Sentenciarán a Trump 10 días
antes de llegar al poder

Reeligen a Mike Johnson
líder de la Cámara Baja

Redacción/Estados Unidos.-                                  

El republicano Mike Johnson
fue reelegido el viernes como
presidente de la Cámara de
Representantes de Estados
Unidos, en una votación que estu-
vo marcada por tensiones y nego-
ciaciones de último minuto.

Johnson obtuvo 218 votos a
favor, frente a los 215 de su rival,
el demócrata Hakeem Jeffries.

Aunque en un principio no
contaba con los votos suficientes,
el cambio de postura de dos
miembros de su propio partido, al
final de la votación, le permitió
asegurar la victoria.

Incertidumbre electoral
Tras la primera votación a viva

voz, Johnson solo había logrado
216 votos, ya que tres de sus com-
pañeros republicanos se habían
decantado por otros candidatos.

Esto obligó a una pausa de
aproximadamente media hora en
la sesión, con la votación aún
abierta y a la espera de que algún
congresista cambiara su posición.

En ese lapso, Johnson fue visto
abandonando el hemiciclo junto a
dos de los republicanos que no le
habían apoyado inicialmente.

Finalmente, fueron los congre-

sistas Keith Self y Ralph Norman
quienes cambiaron su voto, otor-
gando su respaldo a Johnson en
una maniobra crucial para evitar
una crisis dentro del Partido
Republicano en el inicio de la
nueva legislatura, que se encuen-
tra bajo su control. Este giro de
última hora fue decisivo para el
resultado final de la votación.

Por otro lado, el congresista
Thomas Massie, conocido por sus
posturas disidentes, mantuvo su
voto en contra de Johnson, tal
como lo había adelantado en sus
redes sociales semanas atrás.

Massie había estado en con-
versaciones telefónicas con la
congresista Marjorie Taylor
Greene, quien apoyó la reelección
de Johnson, pero decidió no ceder
ante la presión del cambio de
voto.

El apoyo de Donald Trump,
presidente electo, fue un factor
importante en la victoria de
Johnson. Trump respaldó pública-
mente al republicano, lo que
influyó en los últimos cambios de
votos dentro de su partido. 

La intervención del exman-
datario parece haber sido clave
para consolidar la unidad republi-
cana en un momento de incer-
tidumbre.

El republicano fue reelecto el viernes con 218 votos a favor.

Comienza González Urrutia gira
internacional en busca de apoyo

El juez M. Merchan fijó para el 10 de enero la audiencia de 
sentencia. El caso involucra pagos a Stormy Daniels para evitar
la divulgación de información antes de las elecciones de 2016.

El tribunal desestimó los intentos de Trump de anular el caso
argumentando inmunidad presidencial.

El líder opositor ha insistido en que regresará a Caracas el 10 de
enero para asumir la Presidencia, a pesar de las acusaciones.

Responde gobierno británico a críticas de Musk

El secretario de Salud británico calificó las críticas de Musk como
"equivocadas".

Despliegan 1,200 efectivos para toma de protesta de Maduro

Nicolás Maduro aseguró que asumirá el cargo en el Parlamento,
controlado por el chavismo.

Tras tensiones

Desde los comicios presidenciales, el actual mandatario no ha mostrado las
actas que certifican su victoria, lo que ha generado un clima tenso en el país.
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Empiezan protestas de asociaciones

Aprueban aumento a pasaje
del transporte público

Con 16 votos a favor y 5 en contra se aprobó el deslizamiento
mensual de 10 centavos que terminará en 17 pesos en el 2026

La votación para aumentar tarifas fue de 19 a favor, uno en contra y una abstención.

Solicita Rocío a Samuel
no avalar incremento

Consuelo López González

En medio de protestas contra
el “tarifazo”; la Junta de Gob-
ierno del Instituto de Movilidad
y Accesibilidad Nuevo León
aprobó ayer un incremento en
las tarifas del transporte público
a 17 pesos.

Con 16 votos a favor y 5 en
contra; los integrantes del or-
ganismo, en su mayoría fun-
cionarios estatales, avalaron el
deslizamiento mensual de 10
centavos en la actual tarifa de
15 pesos a partir de este mes de
enero y hasta agosto de 2026.

Hernán Villarreal, Secretario
de Movilidad y Planeación Ur-
bana, en representación del
Gobernador Samuel García
Sepúlveda, aclaró que no es un
aumento inmediato de dos
pesos, sino gradual de diez cen-
tavos al mes.

La tarifa de castigo de 20
pesos para quien pague en efec-
tivo quedó descartada, dado que
desde el 10 de enero solo se
permitirá el pago electrónico.

El esquema es similar al que
se maneja actualmente en las
tarifas del Metro.

“Realmente comentar que se
aprueba una tarifa máxima de
17 pesos, pero no es tal”, ex-

puso.
“Que quede muy claro que lo

que se está aprobando es un
deslizamiento de diez cen-
tavos”.

“Aclarando para que no haya
confusión con los usuarios ni
con los choferes”, puntualizó
Villarreal.

Votaron en contra los al-
caldes, el Congreso Local, el
Consejo Cívico y la Canaco.

Se prevé que la nueva tarifa
entre en vigor el próximo 8 de
enero, tras su publicación en el
Periódico Oficial del Estado.

Es de destacar que el desliza-
miento se suma al aumento que
aplicó recientemente en Rutas
MuevoLeón, de 13 y 15 pesos,
y de 12 a 15 pesos en rutas
tradicionales.

Durante la sesión, Abraham
Molina Vargas, encargado del
despacho del Instituto de
Movilidad y Accesibilidad, dio
a conocer que un total de 1 mil
169 unidades de rutas tradi-
cionales solicitaron su reconfig-
uración y adhesión al sistema
MuevoLeón.

Señaló que al momento in-
stalaron ya el nuevo validador
en 425 autobuses, y prevén con-
cluir en un lapso de dos meses.

Únicamente aceptarán pagos
con tarjeta Me Muevo y apli-
cación Urbani. 

Por otro lado, informó que
de los mil 800 camiones
adquiridos por la actual Admin-
istración estatal, 411 están fuera
de servicio por fallas mecánicas
o por estar en mantenimiento.

Usuarios en el lugar inten-
taron, sin éxito, bloquear el
paso a los funcionarios que
aprobaron el aumento.

A partir del 10 de enero no
habrá pago en efectivo.

Consuelo López González.

Adicional al “tarifazo” en
las tarifas del transporte
público; la Junta de Gobierno
del Instituto de Movilidad y
Accesibilidad Nuevo León
aprobó un alza de casi el 300
por ciento en taxis.

Durante la décimo quinta
sesión del organismo, los in-
tegrantes acordaron subir el
banderazo en el transporte de
alquiler a 35 pesos.

La tarifa actual de arranque
es de 8.78 pesos.

Moisés López, subdirector
del Instituto de Movilidad y
Accesibilidad Nuevo León,
detalló que actualmente exis-
ten 32 mil concesiones de
taxis, 17 mil activas.

Sin embargo, se estima que
este diciembre debieron salir
de circulación 3mil 604
unidades, y otras 7 mil 416
unidades para el próximo di-
ciembre.

"Si las cosas siguen como
están, en diciembre de 2024
tendrían que salir 3 mil 604
unidades que cumplen la
antigüedad que marca la ley y
que el Congreso definió en su
momento, y para el siguiente
año tendrían que salir otras 7
mil 416 unidades”, expuso.

“Es decir, de las 32 mil
concesiones que teníamos
registradas, solo podrían estar
operando del orden de 6 mil o
7 mil vehículos, cosa que es
inaceptable".

En el caso de los taxis a

base de energías limpias y que
utilicen aplicación móvil, el
incremento será un poco
mayor con un banderazo de
38.50 pesos.

Abraham Vargas, encar-
gado del despacho del IMA,
contabilizó 19 votos a favor y
uno en contra del alcalde de
Escobedo, Andrés Mijes,  y la
abstención del alcalde de
Santa Catarina, Jesús Nava.

"La aprobación de lo rela-
tivo a las tarifas de taxis se
aprueban con mayoría con 19
votos a favor, uno en contra
del municipio de Escobedo y
una abstención del municipio
de Santa Catarina. Entonces
habrá por mayoría", refirió el
funcionario estatal del trans-
porte.

Suben también tarifas de taxis
Adicional al tarifazo se avaló incrementar en casi un 300 por

ciento, quedando el banderazo en 35 pesos

Alma Torres Torres

Para manifestar su rechazo al incre-
mento en las tarifas del transporte público
y gritando la leyenda de "No al tarifazo"
un grupo de ciudadanos representantes de
diferentes asociaciones quebraron una
piñata con el nombre del Gobernador
Samuel García y de funcionarios de
Movilidad.

Los integrantes de la Alianza de Usuar-
ios de Servicios Públicos, del colectivo
Ciudadanos Desconocidos, así como del
colectivo enkabronados.com, y usuarios
independientes, comenzaron a partir una
piñata del Grinch.

Los manifestantes  inconformes colo-
caron con un marcador los nombres del
Gobernador Samuel García y del Secre-
tario de Movilidad, Hernán Villarreal, así
como el de Abraham Vargas, titular de
Metrorrey y de la Junta de Gobierno.

Elida Sandate, del colectivo Ciu-
dadanos Desconocidos señaló que "si

votan a favor del aumento es estar en
contra de los usuarios".

Aunado a ello, los quejosos aven-
taron  en el lugar, donde quedaron
tiradas, al concluir la manifestación.

Una manifestante de nombre Dora

Domínguez cuestionó a los presentes
sobre si resultaban afectados y dio a
conocer que vive en Salinas Victoria,
por lo que está resolución le perju-
dica.

Con pancartas adultos y niñós de manifestaron en las puertas del Palacio de Gobierno.

Consuelo López González.

Rocío Montalvo Adame, diputada de
Movimiento Ciudadano presentó una
solicitud para que el Gobernador
Samuel García no publique el aumento
a las tarifas, el cual fue aprobado el
viernes por la tarde.

Acompañada por un grupo de usuar-
ios del transporte, que externaron su rec-
hazo al aumento de 15 a 17 pesos en el
pasaje del transporte público, la legis-
ladora local se dio cita en Palacio de Go-
bierno.

"Se trata de señalar que aún y cuando
esta junta de gobierno sesione el día de
hoy y apruebe un tarifazo, la decisión
está en el Gobernador y es la única per-
sona que puede salvar a los usuarios”,
dijo.

“Desde la creación del fondo de ben-
eficio para los usuarios y que no sea so-
lamente algo electoral y el segundo es
no publicando en el Periódico Oficial

los acuerdos si llegase a tomar un tari-
fazo", añadió.

Montalvo Adame ex representante
del colectivo Únete Pueblo, que de-
fiende a usuarios del transporte público,
dijo esperar que el Mandatario estatal
será sensible y no publicará el acuerdo
de la Junta de Gobierno del Instituto de
Movilidad.

"Temo que el día de hoy
aprovechando que es fin de semana, así
como se termine la junta y se manda la
publicación como amanecimos el
pasado 5 de noviembre con la noticia de
un tarifazo, los vecinos se tardan en di-
gerirlo dos días y de aquí a la rosca de
reyes nos hacen una mega rosca y van a
decir que todo está perfecto", comentó.

Más tarde, los quejosos iniciaron con
bloqueos junto al Palacio de Gobierno,
en el Centro, fueron poco más de 20 per-
sonas bloquearon la circulación en
Zaragoza y 5 de mayo.

La diputada de Movimiento Ciudadano, Rocío Montalvo acudió a Palacio

Consuelo López González.

Para abatir el déficit habitacional, el Go-
bierno de Nuevo León busca construir
alrededor de 28 mil viviendas de tipo
económico durante este 2025.

Eugenio Montiel Amoroso, director del
Instituto de la Vivienda de Nuevo León y
Fomerrey, indicó que el boom del
nearshoring en la entidad trae consigo tam-
bién la llegada de miles de migrantes.

En conjunto con Infonavit y el Gobierno
Federal, dijo, trabajan en una estrategia para
la construcción de nuevos fraccionamientos.

“El déficit de vivienda en Nuevo León
sigue siendo uno de los mayores retos para el
desarrollo de la entidad…especialmente ante
el fenómeno migratorio que ha impulsado el

crecimiento de la población y la demanda de
hogares”, expuso.

“El Instituto de Vivienda de Nuevo León
juega un papel clave en la coordinación de
estos esfuerzos, trabajando para agilizar los
trámites administrativos y optimizar los pro-
cesos de autorización y ejecución de proyec-
tos habitacionales”.

“El objetivo es reducir la burocracia y fa-
cilitar la pronta disponibilidad de terrenos y
recursos para la construcción, es por eso que
estamos trabajando con los municipios para
que también nos apoyen”, puntualizó.

En beneficio de familias de bajos ingre-
sos, el Gobierno de Nuevo León firmó el
acuerdo de adhesión al programa federal
Vivienda para el Bienestar, que proyecta la
construcción de 33 mil viviendas en la enti-

dad.
El convenio establece que Estado y 31

municipios metropolitanos y periféricos
identifiquen posibles predios para su ubi-
cación.

Octavio Romero Oropeza, director de In-
fonavit detalló que de las 33 mil viviendas
iniciales, 23 mil estarán dirigidas a dere-
chohabientes, y 10 mil para población no
derechohabiente.

Entre los requisitos están el contar con vi-
alidades primarias y secundarias, en territo-
rios urbanos o periféricos y cercanos a
equipamiento urbano.

“Con estas acciones, las autoridades bus-
can garantizar un acceso más amplio a
vivienda accesible para todos los sec-
tores de la población.

Va Nuevo León por 28 mil viviendas económicas para el 2025

Eugenio Montiel dijo que trabajarán de la mano del Infonavit.

Comenzaron a partir una piñata de Grinch a la que llamaron Samuel



En eso del tarifazo camionero, lo ùnico

novedoso del caso, cuyo aumento ya se veìa

venir, fue la ausencia de los funcionarios

estatales.

Empezando y empezando por el gobernador,

Samuel Garcìa, quien sigue de vacaciones en

la playa segùn sus fotos en redes sociales.

Ademàs del tesorero estatal, Carlos Garza y

el secretario general de gobierno, Javier

Navarro, quienes vieron la sesiòn de manera

virtual.

Por lo que tocò al titular de Movilidad,

Hernàn Villarreal y al director de Metrorrey,

Abraham Vàzquez bailar con la màs

fea.Siendo estos ùltimos quienes de una u

otra manera, encabezaron los trabajos donde

se avalò el incremento camionero de 17

pesos.

Pero mientras los integrantes de la Junta de

Gobierno analizaba el incremento a los

camiones, los activistas representantes de

usuarios no tardaron en hacerla de tos.

Registràndose por lo menos dos protestas de

manera separada, una en las afueras de las

oficinas donde se celebrò la sesiòn que

decretò el aumento y la otra en Palacio de

Cantera.

Y, aunque no seràn muchas las personas que

se manifestaron, reprobando el alza, ya lanza-

ron la convocatoria para protestar èste dìa en

calles del primer cuadro de la ciudad de

Monterrey.

El que por lo visto no se anda con rodeos es

el alcalde de Santa Catarina, Jesùs Nava,

quien saliò tirando metralla tras la sesiòn del

consejo tècnico donde se aprobò el aumento

camionero.

Por lo que sin pelos en la lengua, de una u

otra forma, el munìcipe criticò la labor de

Samuel Garcìa, de quien dijo, ''deberìa renun-

ciar'' al cargo como gobernador por falta de

gobernabilidad.

Ademàs de advertir que el ejecutivo estatal,

deberìa ser sujeto al Juicio Polìtico, temas

que el munìcipe ahora morenista hizo circular

en las llamadas redes sociales, mostrando su

molestia.

En tanto que la legisladora naranja, Rocìo

Montalvo, quien recordò que en el pasado

como senador, Samuel Garcìa Sepùlveda, se

manifestò en contra del alza camionera.

Señalando que en el mejor de los casos,

ahora como gobernador, segùn dijo la diputa-

da, Samuel Garcìa puede vetar el incremento

camionero o no publicarlo en el Periòdico

Oficial.

Pero aparejado a ello, Montalvo revelò que

un alto nùmero de las nuevas unidades

camioneras estàn fuera de servicio, por lo que

entenderà las largas filas.

Ademàs de cuestionar presuntos actos de

corrupciòn en el organismo camionero, por lo

que vale darle el beneficio de la duda, toda

vez la dama trae la pelìcula entera.

...

Aunque una golondrina no hace verano, no

faltarà quien màs repruebe que un policìa

regio ''clonara'' un elemento màs, en la perso-

na de su hermano, sin ser un uniformado

debidamente acreditado.

Ya sabrà cuàl fue la orden fulminante del

alcalde de Monterrey, Adriàn de la Garza con

relaciòn al policìa pirata, que de manera irre-

gular habilitò a su hermano policìa y hasta en

patrulla andaba.

Y, aunque pareciera hasta còmico, de una u

otra forma, los uniformados de cualquier

municipio, quieran o no, siguen dando de què

hablar, algunos por su buena labor y otros

dando mala nota. Ah, raza.

Sábado 4 de enero  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se aprobó un aumento gradual de las

tarifas del transporte pùblico que 
terminará en 17 pesos en el 2026


‘La decisión está en el gobernador y es

la única persona que puede salvar a los
usuarios”

Que durante el 2025 Nuevo León va
por la construcción de

28 mil viviendas

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Rocío
Montalvo

Consuelo López González                 

La navegación de niños y jóvenes

en el mundo digital, donde se tiene

acceso a gran cantidad de información

ha aumentado, por lo que el uso de los

controles parentales se ha vuelto cada

vez más importante.

Los controles parentales son herra-

mientas que permiten supervisar el

acceso a internet en dispositivos

móviles o de escritorio.

De acuerdo al especialista en

Comunicación Digital de la

Universidad Autónoma de Nuevo

León, Guillermo Martínez Holguín,

los controles parentales, disponibles

en dispositivos móviles y de escrito-

rio, son un aliado para los padres de

familia, ya que permiten controlar el

acceso a sitios indebidos para los

menores del hogar. 

Martínez Holguín, explicó que los

controles parentales también permiten

moderar los tiempos de uso, así como

bloquear el acceso a diversas aplica-

ciones como tiendas en línea.

“Es importante que los padres

tomen cursos sobre informática y

redes sociales, que establezcan hora-

rios de uso en internet en casa, así

como ubicar los dispositivos electró-

nicos en áreas comunes para mantener

la vigilancia y establecer límites de

uso”, mencionó. 

1 DE CADA 4 INTERNAUTAS
SON MENORES 

Según datos de la Asociación de

Internet Mx, en el país el 12 por cien-

to de los internautas son menores de

11 años, lo cual significa que 10

millones de usuarios de internet tienen

entre 6 y 11 años de edad.

Además, otro 14 por ciento de la

población que consume internet en

México tiene edades que oscilan entre

los 12 y 17 años. 

En la Encuesta sobre hábitos de

uso y seguridad de Internet de meno-

res y jóvenes, solo la mitad de los

padres afirmó hablar con sus hijos

sobre las consecuencias negativas que

conlleva visitar contenido inadecuado

en internet.

Un 90 por ciento de los padres

encuestados ignoraba si los menores

accedían a páginas donde se incitan

hábitos dañinos para la salud, que pro-

mueven la violencia, el racismo, auto-

lesiones, información falsa, entre

otras. 

“Una de las recomendaciones más

importantes es no negar el uso del

internet. Si los menores ven que no

estás de acuerdo con el uso de las

redes sociales, ¿cómo solicitarán

ayuda cuando tengan un problema en

el mundo digital?”, comentó Martínez

Holguín.

“Lo que pueden hacer es investigar

sobre el internet y los medios masivos

digitales, conocer las plataformas

sociales como Facebook, Instagram,

Whatsapp, etcétera, y así elevar el diá-

logo con la familia sobre de lo que

comparten y cómo difunden su infor-

mación en Internet”, ahondó.

¿CÓMO UTILIZAR LOS CON-
TROLES PARENTALES?

El especialista, capacitador en

comunicación digital y medios

electrónicos, aseguró que cada vez es

más común encontrar padres interesa-

dos en restringir el uso de diferentes

gadgets.  Esto se puede controlar

desde la configuración de los apara-

tos.

“iOS En iOS, el sistema operativo

para Mac, iPhone, iPad y iPod se pue-

den configurar restricciones de conte-

nido y privacidad”, destacó.

Asimismo, existe la función de

“Tiempo en pantalla”, en donde se

establece un código exclusivo para

utilizar funciones del teléfono en

determinadas horas del día. 

También se puede configurar un

dispositivo como uso exclusivo de un

menor. Con esto se pueden evitar

compras en iTunes y App Store, per-

mitir o cancelar el uso de ciertas apli-

caciones en determinadas horas del

día, así como evitar contenido explíci-

to y con ciertas clasificaciones.

“Es importante interesarse en las

secciones infantiles de las plataformas

más comunes de consumo de conteni-

dos y apoyarse en ellas para establecer

criterios sobre lo que un menor puede

y no puede consumir en Internet”,

enfatizó. 

En el siguiente enlace Apple

Support brinda un paso a paso:

https://apple.co/2Qd4guI

Mientras tanto, en Android, existen

distintas opciones para restringir y

controlar el uso de los dispositivos.

Configurando los controles parentales

en Google, puedes restringir el conte-

nido que se puede descargar o com-

prar desde la Google Play en función

de la madurez del usuario.

La configuración es muy sencilla y

en la sección de Ayuda de Google

Play se enlistan los pasos para confi-

gurar los dispositivos:

https://bit.ly/2WP68zC 

Family Link Google ha desarrolla-

do Family Link, una aplicación con la

que se puede ver la actividad de los

menores, administrar sus aplicacio-

nes, revisar su ubicación al momento,

vigilar el horario de uso y así adoptar

hábitos digitales saludables. 

Esta app se puede descargar y con-

figurar en dispositivos Android y iOS.

Aquí está la liga de información y

descarga: https://bit.ly/2ZlzZl9

PLATAFORMAS DE CONTENIDO
DISEÑADAS PARA LOS PEQUEÑOS 

Netflix Permite administrar los

tipos de contenidos que pueden ver

los integrantes de una cuenta y,

además, crear perfiles individuales

con una clasificación personalizada

por edades. 

Spotify Kids La aplicación para

escuchar música y podcast ya cuenta

con una categoría específica con con-

tenido seleccionado para los menores.

YouTube Kids Plataforma contro-

lada por la empresa con contenido

orientado a los niños, características

de control parental y, un filtro de vide-

os con contenidos no apropiados para

cierta audiencia. 

Messenger Kids Es la aplicación

para que los niños conversen de

manera segura y controlada por sus

padres para que el menor solo man-

tenga comunicación con las personas

que los tutores han seleccionado.

Son cada vez más importantes
ante la navegación infantil

Los controles parentales son herramientas que permiten supervisar el acceso a internet.

CONTROLES PARENTALES

Ya es muy común ver a los niños en reuniones familiares con su celular y tablet.

Cada vez son más los menores que tienen un excesivo uso del mundo
digita,



Sábado 4 de enero de 2025

Con un saldo blanco en
carreteras, Nuevo León destacó
ayer la detención de 141 gene-
radores de violencia y el acom-
pañamiento de 173 vehículos
por la División Caminos de
Fuerza Civil.

Tras la Mesa de
Construcción de la Paz, en
Palacio de Gobierno; Gerardo
Escamilla Vargas, Secretario de
Seguridad Pública en el Estado,
informó también del decomiso
de 13 vehículos, 18 armas de
fuego, y un cargamento de más
de 800 kilogramos de marihua-
na.

“En números generados,
cerramos el mes de diciembre

con un enfrentamiento registra-
do, con 141 detenidos, el asegu-
ramiento de 13 vehículos y 18
armas de fuego”, compartió en
rueda de prensa.

Respecto al Grupo de
Coordinación Metropolitana,
resaltó  la captura de 152 deteni-
dos por delitos de alto impacto,
12 de ellos ya vinculados a pro-
ceso.

Además de 19 vehículos ase-
gurados, 20 armas de fuego y un
explosivo.

Asimismo, presumió una baja
en la incidencia de homicidios,
con apenas 69 casos.

La cifra, aseveró, es la menor
del año.

Escamilla Vargas agradeció el
trabajo de  la Secretaría de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana a nivel federal,
Sedena, Guardia Nacional,
Fiscalía General de la República,
Fiscalía General de Justicia del
estado, y Agencia Estatal de
Investigaciones.

Participaron también la
Agencia de Investigación
Criminal, Centro Nacional de
Información y las  Policías muni-
cipales.

Por último, en el acompaña-
miento de la división Caminos de
Fuerza Civil, el titular de la cor-
poración precisó que estará
vigente hasta el 10 de enero.

Al momento, en más de mil
kilómetros recorridos, suman 51
apoyos a paisanos que regresaban
de Estados Unidos a la entidad o
a entidades vecinas, y 13 deten-
ciones de presuntos delincuentes.

El mando de seguridad confió
en que la estrategia seguirá dando
buenos resultados durante este
2025.

“Quiero aprovechar para agra-
decer a la población de Nuevo
León por la confianza otorgada
durante el 2024 y por parte de los
policías de Fuerza civil y de las
Policías Metropolitanas, desear-
les que en este 2025 tengamos
paz para nuestras familias”,
agregó.(CLG)

Reporta División de Caminos de FC saldo blanco en carreteras

Se detuvieron a 141 generadores de violencia y el asegura-
miento de 173 vehículos.

Los ciudadanos de
Monterrey interesados en
acudir este fin de semana a
pagar su Impuesto Predial
podrán hacerlo el día de hoy,
sábado 4 de enero, en hora-
rio de 9:00 am a 1:00 pm en
cualquiera de las 14 delega-
ciones municipales.

Cabe mencionar que, las

cajas recaudadoras estarán
atendiendo a la comunidad
de lunes a sábado de manera
presencial.

De forma virtual el pago
puede realizarse en cualquier
hora del día o la noche y
desde la comodidad de un
teléfono móvil o cualquier
dispositivo con acceso a

internet a través del portal
www.monterrey.gob.mx.

El subsidio del 15 por
ciento que se aplica durante
este mes a los contribuyentes
cumplidos realizando el
pago por cualquier medio,
pero para quienes lo hagan
vía remota se les otorga un
2.5 por ciento de descuento

adicional.
Los centros de cobro rea-

bren sus puertas de lunes a
viernes de 8:00 de la mañana
a 5:00 de la tarde durante
todo enero.

También las sucursales
bancarias de Afirme,
Banorte y Banregio reciben
el pago.(CLR)

Cobrará Monterrey en sábado el impuesto predial

Estarán abiertas las 14 delegaciones para recibir los pagos

Con el objetivo de evitar que los
pinos navideños sean tirados en vía
pública y con ello se generen situa-
ciones de riesgo, el Municipio de
Escobedo anunció el Programa
“Acopio de Pinos Navideños”.

Personal de la Secretaría de
Servicios Públicos se encargará de
la recolección y destrucción de los
pinos y para ello destinaron centros
de acopio en varios puntos de la
ciudad.Es importante mencionar
que, el programa implementado por
la Secretaría de Servicios Públicos
Municipales inició con la asigna-
ción oficial de nueve puntos especí-

ficos en donde la ciudadanía podrá
ir a dejar sus pinos navi-
deños.Asimismo, en los diferentes
centros de recolección distribuidos
en diferentes puntos de la ciudad,
serán recibidos por trabajadores y
con maquinaria especial en cues-
tión de minutos serán convertidos
en material orgánico el cual se
usará como abono en parques y jar-
dines del municipio.

Manuel Meza Muñiz, secretario
de Servicios Públicos Municipales
de Escobedo indicó que personal a
su cargo se encuentra listo para la
recepción y destrucción de los

pinos navideños.En tanto, detalló
que luego de que ya los pinos navi-
deños cumplieron su función de ilu-
minar y alegrar los hogares durante
la época decembrina, se implemen-
tarán acciones para evitar que los
pinos sean tirados en la vía pública.

Agregó que tener calles, aveni-
das y colonas limpias es una preo-
cupación del Alcalde de Escobedo,
Andrés Mijes, por lo que activarán
puntos de recepción de fácil acceso
para la ciudadanía.

En estos centros especiales, per-
sonal especializado con la ayuda de
maquinaria se darán a la tarea de

destruirlos y los deshechos se utili-
zarán en la fabricación de compos-
ta.Además, este deshecho orgánico
combinado con tierra negra, es de
gran ayuda como fertilizante en
plantas de todo tipo y en el recubri-
miento de los jardines de las dife-
rentes áreas municipales, así como
de escuelas.

Durante la implementación de
este programa el año pasado se
recolectaron más de 5 mil pinos y
se espera recibir una cantidad simi-
lar en los diferentes centros de aco-
pio .(CLR)

Anuncia Escobedo el programa ‘Acopio de Pinos Navideños’

Es para que no los tiren en la calle

César Garza Arredondo, alcalde
de Apodaca rechazó el incremento
a las tarifas del transporte, al criti-
car que se hizo en el “peor
momento de la historia”, ya que el
servicio que se brinda es deficien-
te e insuficiente.

El alcalde de Apodaca dio a
conocer que adelantarán sus políti-
cas de transporte público munici-
pales, con las rutas contigo que
serán relanzadas con más herra-
mientas para los ciudadanos.

El ejecutivo municipal comentó
que trabajarán en tener mayor
cobertura dentro de la ciudad,
sumado al Programa “El Directo
Contigo” que permitirá a los estu-
diantes de Apodaca tener transpor-
te directo a Ciudad Universitaria,
Campus Mederos y el Área
Médica.

“En Apodaca siempre hemos
estado en contra y votado en con-
tra de estos aumentos, especial-
mente porque se hacen en el peor
momento en la historia del trans-

porte público en Nuevo León con
un servicio que es deficiente e ine-
ficiente”, dijo.

“Por eso vamos a relanzar nues-
tras políticas de transporte públi-
co, las municipales, con las rutas
contigo que ya conoces, con más
herramientas para los ciudadanos
y una mayor cobertura, para tener
transporte gratuito dentro de nues-
tra ciudad”, añadió.

Garza Arredondo manifestó que
además buscarán más alternativas
conforme vayan surgiendo y dijo
que los ciudadanos podrán acceder
a este servicio con una tarifa que
será solo una fracción de lo que se
paga en el transporte público esta-
tal.

El edil apodaquense comentó
que de esta manera trabajan en
ayudar a los usuarios del transpor-
te público, luego de la aprobación
del incremento en las tarifas del
transporte público de 15 a 17
pesos de forma gradual a quienes
pagan con tarjeta o aplicación.AT

El alcalde apodaquense dijo que daràn apoyo con transporte.

Reforzará Apodaca el programa
de ‘Ruta Contigo’ tras el tarifazo

Del 4 de enero al 14 de febrero
estarán en funcionamiento 46 cen-
tros de acopio en las zonas Centro,
Huajuco, sur, poniente y norte de
la ciudad, para que la población
pueda desechar los pinos
navideños en desuso.

La secretaria de Servicios
Públicos de Monterrey, Mayela
Quiroga, pidió a los regiomon-

tanos deshacerse de forma correcta
de los árboles secos que adornaron
sus casas en las recientes fiestas.

“Hacemos un llamado a la ciu-
dadanía para que nos ayude a man-
tener limpia la ciudad, no los tire
en parques o zonas públicas, con-
sulte nuestras redes sociales y las
del municipio de Monterrey y ahí
podrá encontrar la dirección de

todos los puntos para saber cuál es
el más cercano a su hogar” sugir-
ió.

De acuerdo a la funcionaria
municipal, el Gobierno de
Monterrey facilitará a la comu-
nidad este proceso para que cuan-
do lo crea conveniente pueda
depositar el pino navideño en
estos centros de acopio y evitar

así que haya basura vegetal acu-
mulada en la vía públicas.

Por último, cabe mencionar
que, el municipio reciclará los
árboles mediante el proceso de
triturado obteniendo producto
para elaborar composta que
servirá de alimento a otras plantas
y su corteza en trozos servirá para
decorar jardines. (CLR)

Anuncian 46 centros regios para desechar arboles navideños

Estarán hasta el 14 de febrero .

El Municipio de Pesquería llevó
a cabo la ceremonia de imposición
de grados a elementos policiales,
donde los nuevos rangos fueron
colocados por el alcalde y el
Secretario de Seguridad Pública de
Pesquería. 

Francisco Esquivel Garza, edil
pesquerense, reconoció el esfuerzo,
dedicación y compromiso de los
elementos, marcando un hito en el
profesionalismo de la policía muni-
cipal.

"Es un honor estar aquí en la
imposición de grado de nuestros
valiosos elementos. Ellos han
demostrado un compromiso con la
seguridad de nuestro municipio. Su
dedicación, valentía y profesiona-
lismo son un valioso ejemplo para
todos nosotros", dijo el alcalde.

Asimismo, agradeció a los ele-
mentos ascendidos por su servicio
y los exhortó a continuar con su

labor con el mismo entusiasmo y
compromiso que los ha llevado
hasta donde se encuentran ahora.

"Felicidades a todos nuestros
elementos ascendidos", expresó el
edil.

El Secretario de Seguridad,
Pedro Emilio Mendoza Arenas,
también destacó la importancia de
este reconocimiento, mencionando
que ser ascendidos conlleva una
responsabilidad adicional: liderar
con el ejemplo, inspirar a los com-
pañeros y fortalecer la confianza de
la ciudadanía.

El ascenso fue recibido por dos
elementos al rango de Policía
Segundo, y dos elementos al rango
de Policía Tercero.

Las familias de los policías tam-
bién estuvieron presentes, cele-
brando este importante reconoci-
miento en sus carreras.(CLR)

El alcalde Francisco Esquivel hizo personalmente la entrega.

Tienen en Pesquería imposición
de grados policiacos

El Municipio de García a recolectado
casi 383 toneladas de basura entre cachar-
ros y muebles viejos en lo que va de la pre-
sente administración, informó el alcalde
Manuel Guerra Cavazos.

El Edil destacó que en menos de 90
días, y gracias a que la gente ha cooperado
sacando los cacharros y muebles viejos,
han avanzado con la descacarrización con
casi 383 toneladas de basura recolectada.

“Continuaremos trabajando por la ciu-
dad 24/7”, afirmó.

Y en cuanto a su programa permanente
de bacheo, el alcalde Manuel Guerra y su
secretario de Servicios públicos presen-
taron como han ido avanzando.

Dijo que tienen una programación, que
cada bache se le va generando un pin de
todos lo que han rehabilitado a lo largo y
ancho de la ciudad, incluso con fotografía.

Explicó que en Google Maps están
mapeando cada bache que atienden desde
el día uno, como en Heberto Castillo, Sor
Juana, Lincoln, Prolongación Ruiz
Cortines, Leones.(IGB)

Recolectan en García
383 toneladas

de basura 

También siguen tapandobaches
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Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre fue ejecutado a balazos

luego de atender una llamada telefóni-

ca y salir de su domicilio, los motosi-

carios ya lo esperaban para acribillarlo,

en Apodaca.

La ejecución fue reportada a las

19:55 horas sobre la calle Framboyán y

Ceiba, en la colonia Santa Cecilia, en el

municipio antes señalado.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil del municipio tras el

llamado de alerta, donde mencionaban

a una persona con heridas por proyectil

de arma de fuego.

Los brigadistas una vez que

atendieron a la persona de las lesiones

que presentaba, lo declararon sin vida,

dando aviso a las autoridades corre-

spondientes.

El ejecutado fue identificado por sus

familiares como Kevin de 20 a 25 años

de edad a quien apodaban La Bomba,

quien recibió al menos tres balazos.

De acuerdo con la versión de un

familiar de la víctima, la tarde-noche

del viernes Kevin atendió una llamada

a su celular, momentos después salió de

su casa, donde fue acribillado por dos

sujetos que iban a bordo de una moto-

cicleta.

Los delincuentes se dieron a la fuga

a toda velocidad, mientras que famil-

iares de la víctima, pedían ayuda.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios y policías de Apodaca,

acordonaron el área donde ocurrió la

muerte violenta, comenzando con las

investigaciones del caso.

OTRO EN PESQUERÍA
Un hombre fue ejecutado y tortura-

do a  golpes además de atarlo de manos

y pies, cubriendo su rostro y su cuerpo

abandonado en un domicilio, en

Pesquería.

La muerte violenta fue reportada a

las 15:05 horas en un domicilio ubica-

do sobre la calle San Alberto, en la

colonia Parque Real de Loreto, en el

citado municipio.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil municipal, tras el

reporte de una persona con visibles

huellas de tortura, en diferentes partes

del cuerpo.

Los paramédicos al momento de su

arribo y revisar a la persona, ya no con-

taba con signos vitales, dando aviso a

las autoridades correspondientes.

El occiso fue identificado como

Tomás Pimentel de 34 años de edad, el

cual presentaba golpes en distintas

partes del cuerpo, estaba atado de pies

y manos, y su cabeza cubierta con un

pedazo de sábana.

Agentes ministeriales y oficiales del

municipio acudieron  al lugar de los

hechos, comenzando con las investiga-

ciones del caso.

Los efectivos ministeriales interrog-

aron a vecinos del sector sobre el hecho

violento descubierto, la tarde del

viernes.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios, buscaban indicios que los

pudieran llevar a dar con él o los

responsables.

ATAQUE
Cuando se hallaba en un parque

público, un hombre fue atacado a bala-

zos por un solitario delincuente quien

logró escapar, en Guadalupe. 

La agresión a balazos fue reportada

a las 21:20 horas en la plaza pública

que se encuentra ubicada en la calle

Manantial y Privada Cedros, en la colo-

nia Campestre La Silla. 

Paramédicos de Protección Civil del

municipio acudieron al lugar público

donde atendieron al masculino que pre-

sentaba lesiones por proyectil de arma

de fuego. 

Carlos Daniel Chirino, de 25 a 30

años de edad, tras ser atendido, fue lle-

vado en una ambulancia a un noso-

comio de la localidad.

Durante las primeras indagatorias se

dijo que el agresor vestía pantalón de

mezclilla azul y sudadera en color gris,

al momento de aproximarse a su rival,

le disparó en varias ocasiones, para

luego escapar del sitio.

Agentes ministeriales y policías de

Guadalupe arribaron al sitio de la agre-

sión, comenzando con las investiga-

ciones del caso. 

En el sitio de la agresión localizaron

al menos tres casquillos calibre 9

milímetros, mismos que fueron anexa-

dos a las investigaciones correspon-

dientes.

Salió de su casa y lo mataron a balazos.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Una familia del municipio de San

Nicolás perdió todas sus pertenencias,

al incendiarse su vivienda de madera,

debido a un cortocircuito en las instala-

ciones eléctricas.

Las pérdidas materiales fueron de

consideración, pero los siete habitantes

del tejabán lograron ponerse a salvo.

Los hechos, se registraron en las

calles Orquídea y Gardenia, en la

Colonia Paseo del Nogalar, antes

Fomerrey 11.

Vecinos comentaron que la familia

que habita el inmueble no tiene gas y

siempre cocinan con leña, por lo cual,

esto podría ser otra de las causantes del

siniestro.

Hasta el lugar de los hechos, lle-

garon elementos de Protección Civil y

elementos de la central de bomberos.

En la vivienda radicaban un hombre

identificado como Juan Ortiz Bautista,

de 59 años, y las hermanas María de

Jesús y María Guadalupe, de apellidos

Ortiz Aguirre.

Así como siete menores, que

lograron salir a tiempo, antes de ser

alcanzados por las llamas.

Los brigadistas estuvieron trabajan-

do por espacio de una hora, hasta poder

controlar el fuego en su totalidad.

ARDE CAMIONETA
Una camioneta se incendió en la

Carretera Nacional a la altura del

municipio de Santiago, sin que se

reportaran lesionados.

El incendio se registró alrededor de

las 2:00 horas de ayer, a la altura de la

Comunidad de El Barro.

En el vehículo viajaban dos per-

sonas, quienes tras los hechos pudieron

resguardarse.

Los hechos ocurrieron a la altura del

puente de El Barro, sitio al que arrib-

aron elementos de Protección Civil de

Santiago, así como de Bomberos, y tras

algunos minutos controlaron la

situación.

Las autoridades establecieron que

ante lo sucedido la camioneta quedó

como pérdida total.

Al parecer un corto circuito es lo

que inició el fuego en la unidad, por lo

que al percatarse el conductor que salía

humo detuvo la marcha y pidió la

ayuda de las autoridades.

FUEGO EN CASA
El incendio de un domicilio en San

Nicolás, movilizó a las autoridades

ayer, sin que se reportaran lesionados.

Alrededor de las 10:29 horas se reg-

istraron los hechos en las calles

Gardenia y Orquídea, Colonia Paseo

del Nogalar.

Elementos de Protección Civil del

Estado, así como de San Nicolás, arrib-

aron al sitio de los hechos.

Las causas del siniestro aún se

desconocen, y no se reportaron lesion-

ados, únicamente daños.

Municipio de Pesquería.

El conductor resultó con lesiones.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Una revolvedora de concreto se

volcó en el municipio de Benito

Juárez, y su conductor resultó lesiona-

do.

Alrededor de las 11:00 horas de ayer

se registraron los hechos, en la Avenida

Del Metal y Los Remates, Colonia

Valle de Santa Isabel.

Después del reporte arribaron al

lugar elementos de Protección Civil de

Juárez, así como de Nuevo León y

efectivos de la policía.

En los hechos no se reportaron

lesionados, únicamente daños materi-

ales y derrame de aceite.

Al parecer una mala maniobra por

parte del conductor, es lo que hizo que

terminara volcándose en uno de sus

costados.

Ante el accidente el conductor

resultó lesionado, perdió algunos

dientes y sufrió diversas lesiones.

Como Yordi Gerardo Eguia

Gallegos, de 22 años de edad, fue iden-

tificado el lesionado, quien se negó al

trasladó, después de ser auxiliado per-

maneció en el lugar.

ESCOBEDO
Dos hombres terminaron con diver-

sas lesiones, al volcar su camioneta, en

la Carretera a Laredo, frente a la

Colonia Nueva Castilla, en Escobedo.

Las autoridades mencionaron que

fue el exceso de velocidad, lo que

provocó que el conductor perdiera el

control del volante.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes auxiliaron al conductor y su

acompañante.

Mencionaron que ambas personas

llevaban puesto el cinturón de seguri-

dad, lo que evitó lesiones graves.

El accidente se reportó minutos

antes de las 15:00 horas en la carretera

libre a Laredo y la calle Vía Sevilla, a

la altura de la Colonia Nueva Castilla.

Personal de PC municipal y del

Estado llegaron al sitio para revisar a

los ocupantes de la pick up de golpes

leves que no requirieron el traslado a

un hospital.

Fue un cortocircuito.

Sergio Luis Castillo

El reporte de un cuerpo emplayado

abandonado frente a la Preparatoria

número 4 de Linares, provocó una

intensa movilización de las distintas

corporaciones policiacas.

Afortunadamente, cuando personal

de Servicios Periciales, procedieron a

revisar el envoltorio, se percataron que

solo eran bolsas de polietileno.

Las corporaciones policiacas se

mantuvieron alerta, pues sospechaban

que se trataba de una distracción, para

cometer posiblemente, otro delito de

alto impacto en una zona distinta.

El despliegue policiaco se registró

frente al mencionado centro educativo,

ubicado en las calles Pino Suarez y

Venustiano Carranza, en el centro de

Linares.

En las investigaciones realizadas

por las autoridades correspondientes,

terminaron por concluir que se trató de

falso el supuesto cuerpo encontrado

emplayado.

Indicaron que se trataba de bolsas

negras y en su interior contenía plásti-

co transparente.

La población grabó algunos videos

y observaron que asimilaba la forma de

un cuerpo colgado y con un letrero en

cartón qué mencionaba “La Gorda”,

una conocida narcodistribuidora del

sector.

Las autoridades quienes con-

cluyeron que se trató de una falsa alar-

ma generada por algún habitante cer-

cano al domicilio, donde se registró el

acontecimiento.

Hasta anoche las autoridades no han

informado más sobre el caso. 

Traían en su poder varios narcóticos.

Andrés Villalobos Ramírez

En una persecución, agentes muni-

cipales de Guadalupe capturaron a una

pareja con la posesión de narcóticos y

un arma réplica.

La detención se registró sobre la

Avenida Profesor M. Zertuche en su

cruce con la calle Antonio M.

Elizondo, en la Colonia Zertuche.

Los oficiales indicaron que fueron

testigos cuando la motocicleta estuvo a

punto de impactar un taxi.

Después se percataron que no traía

placas y se desplazaba con las luces

apagadas.

Es cuando los oficiales inician un

seguimiento que se convirtió en perse-

cución.

Los policías terminaron interceptan-

do a la unidad y abordaron a los dos

ocupantes.

Gilberto López Betancourt

Luego de que presuntamente ame-

nazó de muerte a su esposa tras una

discusión por un dinero que le había

dado de fin de año y quería que se lo

regresara, un hombre fue arrestado por

elementos de la policía Guadalupe.

Los hechos se registraron sobre la

calle Emiliano Zapata, en la Colonia

Guadalupe Victoria.

Como Enzo, de 32 años de edad, se

identificó ante las autoridades el ahora

detenido.

La víctima aseguró a los oficiales, a

quienes interceptó afuera de su casa,

que su esposo llegó a su domicilio y

comenzó a exigirle un dinero que le

había regalado el fin de año.

Ante la situación, la mujer de 38

años se negó a regresarle lo que le

había dado y argumentó que ya lo

había gastado.

Por ese motivo fue que el presunto

comenzó a agredirla mediante insultos.

Entre las palabras amenazantes la

víctima aseguró a los uniformados que

su pareja le lanzó amenazas de muerte.

Fue cuando la mujer salió de su casa

para interceptar a los oficiales que rea-

lizaban recorridos de disuasióna.

El presunto agresor fue abordado

por los policías quienes lo detuvieron y

lo pusieron a disposición del MP.

Con diversas heridas por arma blan-

ca, fue encontrado un hombre luego de

que sostuvo una riña con otra persona,

la madrugada de ayer en calles de la

Colonia Industrial.

Alrededor de las 1:00 horas, las

autoridades recibieron el reporte de una

persona lesionada con arma blanca.

La esposa denunció a su marido ante las autoridades.

Ejecutan a un hombre en Apodaca

Vuelca revolvedora
de concreto en Juárez

Sobrevive familia a incendio en SN

Alarma supuesto cuerpo emplayado en Linares

Amenaza de muerte a su esposa por dinero

Cae pareja tras persecución
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Alberto Cantú .-                                         
Sebastián Fierro, jugador de Tigres,

saldrá del equipo en este mercado

invernal para irse al León de

Guanajuato. 

Lo que se desconoce en estos

momentos es si el "Piojo" Fierro se va

de los felinos bajo la condición de prés-

tamo al equipo del León o por venta

definitiva. 

Fierro, quien también interesaba a

las Chivas, buscaba tener más minutos

como titular y por eso es que ahora

salió de los felinos. 

La salida de Fierro de los felinos es

debido a que no entraba en planes del

cuerpo técnico que encabeza Veljko

Paunovic, aspecto por el cual ahora se

espera que tenga más minutos en el

conjunto del León. 

INTERESA CARLOS
SALCEDO A RAYADOS

Carlos Salcedo, defensa mexicano,

interesa a los Rayados y es una de las

opciones a reforzar la zona baja del

equipo. 

El tapatío es agente libre y es una de

las opciones a reforzar al Monterrey,

pero hasta estos momentos todo es un

rumor y no algo ya oficial. 

Alberto Cantú .-                                   

Los Rayados habrían cerrado un

fichaje bomba con la incorporación del

mediocampista colombiano Nelson

Deossa. 

Deossa, jugador hasta hace poco del

Pachuca, llegaría a Rayados bajo una

venta definitiva que rondaría los sies

millones de dólares, aunque lo que se

está pendiente de saber es el tiempo de

contrato por el que firmaría el jugador

con el club regio. 

Incluso César Luis Merlo, un

reconocido periodista argentino con

alta fiabilidad en el tema de los ficha-

jes, habría confirmado en sus redes

sociales el fichaje de Nelson al equipo

regio. 

"Nelson Deossa es refuerzo de

Rayados. Pachuca muestra una vez

más su ojo clínico para comprar barato,

potenciar y vender caro", informó. 

De confirmarse lo de Nelson

Deossa, Rayados tendría su tercer

refuerzo en este mercado invernal tras

las incorporaciones de Luis Reyes y

Alfonso Alvarado. 

Sin embargo, Monterrey tiene el

cupo lleno de las plazas de no forma-

dos en México, aspecto por el cual

deberán de dar salida a algún futbolista

extranjero para incorporar a Nelson

Deossa. 

Se especula que Sebastián Vegas,

Johan Rojas o Jorge Rodríguez, uno de

esos tres, saldría del equipo en este

mercado invernal tras el fichaje del

mediocampista colombiano de 24

años. 

Alberto Cantú .-                                  
Este sábado será de una auténtica

locura en la NFL ya que la división

Norte de la conferencia americana va a

definir muchas cosas que tienen

relación con la postemporada. 

Para eso, la semana 18 de la NFL

comenzará este sábado con los duelos

entre Cuervos y Cleveland que será en

Baltimore desde las 15:30 horas y el

cotejo que tendrán en Pittsburgh tanto

el local Acereros como los Bengalíes

de Cincinnati, iniciando este a las

19:00. 

En esos partidos, conjuntos como

Baltimore y Pittsburgh se disputarán la

cima de la división Norte en la confer-

encia americana y el hecho de tener un

juego como local en los siguientes

playoffs. 

Baltimore aseguraría la cima de la

división con una victoria, pero una der-

rota podría bajarlos del liderato siem-

pre y cuando los Acereros superen a los

Bengalíes. 

Sin embargo, sea cuál sea el resulta-

do de ambos equipos, tanto Baltimore

como Pittsburgh ya están en la postem-

porada. 

Otro equipo que tendrá un encuentro

importante durante este día son los

Bengalíes de Cincinnati, quienes para

entrar a la postemporada necesitan

vencer a Pittsburgh y que también los

Jets de Nueva York superen a los

Delfines de Miami, además de que los

Jefes de Kansas City derroten a

Denver. 

Tras esta situación, la semana 18 de

la NFL va a iniciar este sábado con dos

partidos más que interesantes, aspecto

por el cual se esperan grandes encuen-

tros en los emparrillados de Baltimore

y Pittsburgh, en donde la temporada

regular del futbol americano profesion-

al de Estados Unidos va a continuar

con su actividad. 

BREVES DE LA NFL
Donald Trump, presidente de

Estados Unidos, aseguró que Jayden

Daniels ganará el novato del año y tal

vez el jugador más valioso de esta tem-

porada en la NFL. 
“Jayden ganará el novato del año en

la NFL y tal vez el jugador más valioso

de la temporada “, aseveró a Fox

Sports. 

Alberto Cantú .-                                            
En un partido que estaba pendiente

en la Liga de España, Real Madrid

superó 2-1 de visitante al Valencia y

con ello los merengues han tomado la

cima en la competencia. 

El duelo, que por cierto se realizó en

el estadio Mestalla de Valencia, estuvo

candente en todo momento ante los

intentos de provocación desde las

gradas hacia Vinicius Junior, jugador

del Real Madrid, quien cada que puede

se quejaba de que sufría de racismo. 

Ya en lo que respecta a lo sucedido

dentro del terreno de juego, Hugo Duro

adelantó a los valencianos con su gol

que fue al 27’. 

Vinicius Junior se fue expulsado al

79’ de acción por una agresión hacia el

portero rival, pero Real Madrid lo

remontó con los tantos de Luka Modric

al 85’ y Jude Belligham al 95’, quien

antes había fallado una pena máxima,

al 52’. 

Con el triunfo, Real Madrid alcanzó

la cima en la Liga de España ya que lle-

garon a las 43 unidades, teniendo así

dos puntos de ventaja respecto al sub-

líder Atlético de Madrid. 

Por su parte, la escuadra del

Valencia se quedó en las 12 unidades y

con ello siguen en la zona del descen-

so. 

Alberto Cantú .-                                  
En Rayados han habido novedades

en las últimas horas y ahora las más

recientes es la salida de Erick Aguirre

al cuadro del León, además de que

Ricardo Chávez está cerca de reforzar

al equipo regio y que Sebastián Vegas

también tiene muchas posibilidades de

partir del cuadro regio. 

Como parte de la negociación de

Nelson Deossa que se fue a Rayados

bajo venta definitiva, la directiva de

Pachuca pidió que en la negociación

entrara Erick Aguirre. 

El lateral derecho mexicano de 27

años dejará la pretemporada del

Monterrey que está siendo en la

Riviera Maya y en las próximas horas

reportará al equipo del León, pero se

desconoce si es por venta definitiva o

préstamo. 

Con los Rayados, Erick Aguirre

jugó desde mediados del 2021 en ade-

lante, pero jamás logró ser un titular

indiscutible por el tema de las lesiones. 

Ya en más novedades del Monterrey,

Ricardo Chávez, jugador del Atlético

de San Luis, estaría cerca de reforzar al

equipo albiazul, al cual llegaría bajo

venta definitiva. 

Otra de las informaciones es que

Sebastián Vegas saldría de Rayados

bajo la condición de préstamo y con

ello partiría a algún club del futbol

mexicano, pero hasta estos momentos

se desconoce el destino del jugador

chileno. 

SE DECANTARÍA
RAYADOS POR UN

DELANTERO MEXICANO
Tal parece que en Rayados se

decantarían por fichar a un delantero

mexicano para cubrir la eventual salida

de Brandon Vázquez. 

Una de las posibilidades de refuerzo

vendría siendo Guillermo Martínez,

jugador de los Pumas. 

MYRA DELGADILLO SE VA
DE RAYADAS

Myra Delgadillo, delantera mexico-

americana, se irá de las Rayadas y

ahora reforzará a las Tuzas del Pachuca

para este Torneo Clausura 2025. 

Remonta el Real Madrid y toman la cima 

Real Madrid superó 2-1 de visitante al Valencia y con ello los merengues han
tomado la cima en la competencia. 

Sebastián Fierro se va al León 

Fierro, quien también interesaba a las Chivas, buscaba tener más minutos
como titular.

Rayados habrían cerrado 
fichaje de Nelson Deossa 

Sebastián Vegas, Johan Rojas o Jorge
Rodríguez saldrían del equipo para dar

cabida al colombiano

Deossa, jugador hasta hace poco del Pachuca, llegaría a Rayados bajo una
venta definitiva que rondaría los sies millones de dólares

Aguirre deja a Rayados

Como parte de la negociación de Nelson Deossa que se fue a Rayados bajo
venta definitiva, la directiva de Pachuca pidió que en la negociación entrara
Erick Aguirre. 

Será un sábado de 
definiciones en la NFL 

Baltimore y Pittsburgh se disputarán la cima de la división Norte en la con-
ferencia americana y el hecho de tener un juego como local en los sigu-
ientes playoffs. 
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La jornada uno del Torneo Clausura

2025 ha iniciado en la Liga MX

Femenil, lo cual fue con un triunfo de

Santos. 

De visitantes y en la fecha uno del

torneo, el equipo de Santos superó por

un marcador de 3-1 al cuadro del Atlas. 

Pau Salas en una ocasión y Sandra

Nabweteme en dos más anotaron por las

de Torreón. 

Mientras tanto, la jugadora que ter-

minó anotando por el cuadro del Atlas

acabó siendo la propia Lía Romero. 

Ayer por la tarde fue el funeral en

Ciudad de México de Cristóbal

Ortega, ex jugador del América que

fue un todo histórico del futbol mex-

icano y del club azulcrema. 

Ortega, quien ganó seis títulos de

Liga con ese club y algunos títulos

más con la mencionada institución

azulcremas, fue velado en un funer-

al privado de la capital del país, en

donde asistieron ex futbolistas y

miembros del conjunto capitalino. 

Uno de los que asistió fue el tam-

bién histórico Alfredo Tena, quien

declaró a la prensa que se debería de

retirar el dorsal número 11, mismo

que en su momento usó Ortega. 

"La directiva del Club América

debería de retirar el dorsal número

11 de nuestro compañero Cristóbal

Ortega, que en paz descanse", dijo a

la prensa capitalina. 

A su vez, se espera que este sába-

do o ya mañana sea el entierro de la

leyenda americanista. 

De momento se desconoce la

razón de la muerte de Cristóbal

Ortega, pero se espera que se conoz-

ca con el pasar de las horas. 

(AC)

En Rayadas participaron en el encen-

dido de luces de luztopía, mismo que fue

en San Pedro Garza García y en el cual la

jugadora albiazul Marcela Restrepo

anticipó que en el equipo están confiadas

de lograr el tricampeonato en el Torneo

Clausura 2025 de la Liga MX Femenil. 

Después de efectuar el encendido de

luztopía, mismo en el que también com-

partió algunos momentos con diversos

infantes, a los cuales les obsequiaron

regalos por parte del Monterrey, la

jugadora habló ante los medios de comu-

nicación y ahí se mostró confiada de que

conseguirán el tricampeonato. 

"Queremos conseguir el tricampeona-

to que tanto anhelamos y estamos confi-

adas de lograrlo", aseveró. 

A su vez, la que también habló en las

redes sociales fue la portera albiazul Ana

Gabriela Paz, guardameta que expresó lo

siguiente:

"Vamos a seguir demostrando porque

somos bicampeonas”, declaró la cancer-

bera mexicana. 

En Rayados comenzaron ayer con su
primer día de pretemporada de playa en
el que sostuvieron una triple sesión de
entrenamiento , buscando fortalecer el
aspecto físico y también el futbolístico. 

El plantel albiazul primeramente real-
izó algo de trabajo de gimnasio en una
sala del hotel en el que están hospedados
en la Riviera Maya, en Cancún. 

Después de eso, por ahí de las 08:30
horas, el plantel de Monterrey trabajó
con balón en una de las canchas de futbol
del hotel en el que están hospedados, en
donde uno de los ensayos fueron algunos
centros al área chica en el que se busca-
ba que los jugadores pudieran rematar a
gol. 

Martín Demichelis, técnico de
Rayados, contó con plantel completo en
la pretemporada si se toma en cuenta que
hasta estos momentos no hay reporte de
lesionados en las prácticas que están
teniendo en la Riviera. 

Los únicos ausentes en la pretempora-
da son Jordi Cortizo y Lucas Ocampos
por estarse recuperando en El Barrial de
distintas lesiones, además de Brandon
Vázquez que sigue en Nuevo León mien-
tras se define su fichaje con el cuadro del
Austin FC de la MLS. 

Después de la sesión de gimnasio y de
futbol, el plantel recibió la tarde libre,
pero volvieron a entrenar durante ese

mismo día, aunque ya más tarde. 
La "Pandilla" seguirá durante estos

días con su intensa pretemporada y será
hasta la próxima semana cuando sosten-
gan un amistoso contra la escuadra del
Cancún FC. 

A su vez, el plantel volverá a la ciudad
hasta el próximo miércoles para ya enfo-

carse en su debut dentro del Torneo
Clausura 2025. 

Algo a recordar es que el debut del
Monterrey en la campaña regular del
siguiente campeonato mexicano será el
próximo sábado 11 de enero cuando
reciban al equipo del Puebla. 

(AC)

Tigres continuó ayer con sus

entrenamientos a doble sesión en la

pretemporada y la buena noticia es

que ya recuperaron en el trabajo gru-

pal a Sebastián Córdova y Uriel

Antuna. 

Córdova dejó atrás sus problemas

musculares y fue ese día cuando

entrenó de manera normal con el

plantel, lo cual no había hecho en

días anteriores y por lo que no vio

actividad el lunes pasado en el amis-

toso ante la escuadra del Club

Atlético La Paz. 

A su vez, Uriel Antuna dejó atrás

la sobrecarga muscular en la pierna

derecha y formó parte del trabajo

futbolístico de ayer por la tarde en el

centro de entrenamiento Tigres. 

A excepción del antes operado

Rafael Guerrero por una lesión, el

técnico Veljko Paunovic tendrá

plantel casi completo para el partido

amistoso de este sábado. 

A su vez, el conjunto felino sos-

tendrá este sábado a temprana hora,

por ahí de las 09:00 horas, un

encuentro amistoso frente a los

Bravos de Juárez y este será en el

estadio Universitario. 

Después de ese partido, se espera

que los felinos continúen con su

preparación para enfrentar el próxi-

mo sábado al Atlético de San Luis,

en lo que será su primer encuentro

en el Torneo Clausura 2025, mismo

que por cierto será en la fecha uno

del certamen y en el estadio Alfonso

Lastras 

(AC)

La Copa del Rey arrancó con

su fase de 16vos y el resultado

más sorpresivo fue la elimi-

nación del Mallorca a costa de

un equipo de la cuarta división

del futbol español. 

El cuadro del Pontevedra ter-

minó eliminando al conjunto

del Mallorca, a los cuales super-

aron por un marcador de 3-0. 

Las anotaciones en el duelo

para este Pontevedra terminaron

siendo hechos por parte de Dali,

Yelko Pino y Rufo. 

Ya en más resultados de los

16vos de la Copa del Rey, Rayo

Vallecano venció 3-1 al Racing

Ferrol y Getafe venció 1-0 al

Granada. 

Charlyn Corral, jugadora del

Pachuca en la Liga MX

Femenil, fue nombrada la mejor

goleadora del mundo en 2024. 

Según información de la fed-

eración internacional de historia

y estadística del futbol, Corral

fue elegida como la máxima

goleadora a nivel mundial en el

futbol femenil luego de hacer

hasta 42 tantos en el menciona-

do año. 

Con esa cifra de goles,

Charlyn supera por 17 anota-

ciones a sus más cercanas

perseguidoras, en este caso

Lizbeth Ovalle de Tigres

Femenil y la estadounidense

Estefanía Ribeiro. 

La también jugadora de las

Tuzas, Chinwendu Ihezuo, se

ubicó en la cuarta posición con

24 anotaciones.

El top ten de la iffhs 2024

incluyó a figuras de diversas

partes del mundo: Katie

Wilkinson (Inglaterra), Ewa

Pajor (Polonia), Alicia

Cervantes (México), Sarah

Luebbert (EU), Cristina Martín

Prieto (España) y Kiko Seike

(Japón).

Velan amigos y familia
a Cristóbal Ortega

De momento se desconoce la razón de la muerte de Cristóbal Ortega

Abre Rayados  pretemporada
con primer día de triple sesión

Martín Demichelis, técnico de Rayados, contó con plantel completo en la
pretemporada 

Encienden Rayadas luces de Luztopía 

Marcela Restrepo anticipó que en el equipo están confiadas de lograr el tri-
campeonato

Inicia la
femenil
con triunfo
de Santos

De visitantes y en la fecha uno del torneo, el equipo de Santos superó por un
marcador de 3-1 al cuadro del Atlas. 

Recuperan felinos a 
Córdova y Antuna 

Tigres continuó ayer con sus entrenamientos a doble sesión en la
pretemporada 

Eliminan 
al Mallorca

El cuadro del Pontevedra terminó eliminando al conjunto del
Mallorca, a los cuales superaron por un marcador de 3-0. 

Charlyn Corral, la mejor goleadora 

Corral fue elegida como la máxima goleadora a nivel mundial
en el futbol femenil 
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Los Cavaliers de Cleveland
vencieron 134-122 a los Mavericks
de Dallas y con ello se mantuvieron
en la cima de la conferencia Este en
la temporada regular de la NBA. 

El conjunto de Cleveland se llevó
el triunfo que fue por 12 puntos de
diferencia gracias a que dominaron
los primeros dos cuartos por par-
ciales de 32-21 y 37-32, lo que les
permitió ceder por resultados de 31-
32 y 34-37 en los últimos dos perío-
dos. 

Evan Mobley con sus 34 puntos,
cuatro asistencias y 10 rebotes en 30
minutos dentro de la duela fue el que
más generó por los Cavaliers. 

Por su parte, el que más produjo
en el rival terminó siendo Quentin
Grimes con sus 26 unidades. 

Tras el triunfo, los Cavaliers lle-
garon a un récord de 30 victorias por
cuatro derrotas para liderar con 4.5
juegos de ventaja sobre el sublíder
Celtics de Boston el liderato en la
conferencia Este. 

Mientras tanto, el conjunto de los
Mavericks ahora presentan una
marca de 20 ganados por 15 perdi-
dos. 

BREVES DE LA NBA

La escuadra del Heat de Miami
suspendió por siete juegos a Jimmy
Butler y además buscarán traspasar-
lo a otro equipo en esta misma tem-

porada regular de la NBA. 
El conjunto antes mencionado

haría eso después de que Jimmy
declarara que había "pedido" la ale-
gría de jugar en la NBA y que prob-
ablemente "no la recuperaría" si
continuaba jugando en el cuadro del
Heat de Miami. 

Nikola Jokic, jugador de los
Nuggets de Denver, produjo 41 pun-
tos, nueve asistencias y 18 rebotes
en 37 minutos dentro de la duela,
pero su equipo perdió 113-110 ante
los Spurs de San Antonio , conjunto
en el que Víctor Wembanyama se
hizo de 35 unidades en este cruce.  

C. J. McCollum, jugador de los
Pelícanos de Nueva Orleans, se hizo
de 50 puntos, dos asistencias y tres
rebotes en 31 minutos dentro de la
duela y su equipo venció 132-120 a
los Wizards de Washington. 

GANAN LOS CAPITANES

EN LA NBA G LEAGUE 

Los Capitanes de Ciudad de
México volvieron a ganar en la tem-
porada regular de la NBA G League,
en la Liga de desarrollo del balon-
cesto profesional de Estados Unidos. 

Ahora los Capitanes superaron
por un marcador de 114-96 al equipo
del Southbay Lakers de Los Ánge-
les, lo que les permitió tener una
marca de nueve ganados por siete
partidos para seguir en la pelea por
un boleto a la postemporada. 

En más actividad de las finales del
futbol americano colegial de Estados
Unidos, la Universidad Minnesota se
coronó en el Duke's Mayo Bowl y el
Estado de Texas lo hizo en el SERVPRO
First Responder Bowl. 

Para eso, Minnesota derrotó en el
estadio Banco de América de Charlotte al
conjunto de Virginia Tech y lo hicieron
por un marcador de 24-10. 

A su vez, la Universidad del Estado de
Texas derrotó por un marcador de 30-28
y en el estadio Gerald J. Ford Stadium al
equipo del norte del Estado de Texas. 

Ante esta situación, esos conjuntos se
hicieron de dichos trofeos en esos
tazones que se disputaron en el transcur-
so de ayer. 

Ahora lo que sigue en el futbol cole-
gial de Estados Unidos van a ser las
semifinales para definir en ellas a los dos
finalistas que disputarán el trofeo del
campeonato nacional en la NCAA. 

La primera semifinal será el próximo

jueves en el estadio Hard Rock de Miami
entre Penn State contra Notre Dame,
mientras que la segunda será el viernes
de la siguiente semana, sucediendo entre

el Estado de Ohio contra Texas, pero eso
en el estadio de los Vaqueros de Dallas,
en Arlington. 

(AC)

Saúl "Canelo" Álvarez, boxeador
mexicano, habría tenido un acercamien-
to con la gente que maneja al púgil
William Scull. 

El motivo de contactar a la gente que

representa a Scull es para hacer un com-
bate entre ambos durante el próximo mes
de mayo. 

Scull heredó el cinturón en las 168
libras de Saúl Álvarez que dejó vacante

el tapatío cuando en su momento el mex-
icano se negaba a defender ese cinturón
ante su rival mantadorio. 

Tras vencer en octubre pasado a
Vladimir Shishkin, William Scull heredó
en su momento el cinturón que dejó
vacante el mexicano Saúl Álvarez. 

Sin embargo, los planes de Álvarez
han cambiado y ahora la idea es vencer
en el próximo mes de mayo a William
Scull para volver a ser el único campeón
indiscutido en las 168 libras, teniendo así
los cinturones del CMB, AMB, OMB y
de la FIB. 

Sea cuál sea la situación, el tapatío
Saúl Álvarez cerró el año pasado con las
victorias ante Jaime Munguía y Edgar
Berlanga, aspecto por el cual ya empezó
el connacional con su preparación para
sus combates de este año y ahora se
especula que su rival en mayo sería
Scull. 

(AC)

En un principio se rumoró que el
equipo Alpine de Fórmula 1 tendría
en cuenta al mexicano Sergio Pérez
para que él tal vez sea piloto de ellos
en 2026 si no tienen buenos resulta-
dos durante este año en la siguiente
campaña de la categoría reina del
deporte motor, aunque ahora la
situación habría cambiado. 

Según trascendió en las últimas
horas, en Alpine consideran a Sergio
Pérez como un posible recambio de
Jack Doohan para esta temporada de
Fórmula 1 del presente año si el
antes mencionado no tiene buenos
resultados en las primeras carreras
de la temporada. 

En Alpine estarían valorando la
experiencia del mexicano en la cate-
goría reina del deporte motor, así
como también la inyección

económica que podría llevar al
equipo luego de la gran cantidad de
patrocinadores con los que cuenta el
antes mencionado. 

Mientras es una u otra cosa,
Sergio Pérez fue despedido de Red
Bull Racing durante el pasado 18 de
diciembre y en estos momentos no
tiene equipo de Fórmula 1 para la
temporada del 2025. 

El connacional fue despedido de
Red Bull Racing y actualmente está
de vacaciones, pero se especula que
podría volver a competir en el auto-
movilismo si representa a Ferrari en
la categoría del WEC para la cam-
paña del 2025, aunque de igual
forma existe la posibilidad de que se
tome todo un año sábado o de plano
se retire para siempre del automovil-
ismo. 

El tenista serbio Novak Djokovic,
quien era uno de los favoritos a ganar el
Torneo de Brisbane, ha quedado elimina-
do del mismo. 

‘Nole’ fue superado en la ronda de los
cuartos de final del mencionado torneo
del circuito ATP, cayendo ahí en contra
del estadounidense Reilly Opelka. 

Reilly Opelka terminó superando al
serbio y lo acabó haciendo por parciales
de 7-6 y 6-3, llevándose así la victoria. 

El triunfo de Reilly sobre Novak fue
sorpresivo si se toma en cuenta que el
estadounidense está ubicado en el sitio
número 293 del ranking mundial del cir-
cuito ATP. 

Tras la eliminación, ahora Djokovic
se tendrá que centrar en el Abierto de
Australia, mismo que por cierto comen-
zará el próximo 12 de enero.

AVANZA ARYNA 

SABALENKA 

Aryna Sabalenka, la mejor tenista del

mundo en la WTA, avanzó a las semifi-
nales del Torneo de Brisbane. 

Para eso, Sabalenka superó por par-
ciales de 6-3 y 6-4 a la tenista Marie

Bouzkova, a quien logró derrotar. 
Ante esta situación, Sabalenka

enfrentará en las semifinales y este sába-
do por la madrugada a Mirra Andréyeva. 

Los Angeles, EU.-                                  
LeBron James superó el récord de la

NBA de Michael Jordan de partidos con
30 puntos durante el juego de los Lakers
de Los Ángeles contra Atlanta el viernes
por la noche.

Con un salto de 18 pies a falta de 5:58
para el final, James anotó al menos 30
puntos en temporada regular por 563ra
vez en su carrera, rompiendo el récord
establecido por Jordan en 2003. Jordan
estableció el récord en 1.072 partidos de
su carrera a lo largo de 15 temporadas,
mientras que James rompió la marca en
su aparición número 1.523 a lo largo de
22 temporadas.

James idolatró a Jordan durante su
infancia en Akron, Ohio, y cuando
superó a Jordan para ocupar el cuarto
lugar en la lista de máximos anotadores
en la historia de la NBA en marzo de
2019, el momento lo conmovió hasta las
lágrimas en el banquillo de los Lakers.
Llamó a Jordan “una inspiración” y “el
rayo en una botella para mí, porque
quería ser como él”.

Coincidentemente, James también
superó a Dirk Nowitzki (1.522) por la
mayor cantidad de partidos jugados en
temporada regular en la historia de la
NBA durante la visita de los Hawks a los
Lakers.

James cumplió 40 años la semana
pasada, y es uno de los pocos jugadores

activos que presenciaron personalmente
a Jordan en su apogeo en los años 90 con
los Bulls de Chicago.

Pero James no muestra absolutamente
ningún signo de desaceleración en su
temporada número 22, igualando el
récord: Anotó 38 puntos contra Portland
la noche anterior para empatar la marca
de 30 puntos de Jordan.

James encestó siete triples contra los
Blazers mientras registraba la tercera
mayor cantidad de puntos jamás anota-

dos por un jugador de más de 40 años,
solo superado por dos partidos jugados
por Jordan poco después de cumplir 40
años con Washington.

James se convirtió en el líder anotador
de la carrera de la NBA la temporada
pasada, y posee varios récords adi-
cionales de longevidad. Ha anotado al
menos 10 puntos en 1,253 partidos con-
secutivos durante los últimos 18 años,
destrozando el récord establecido por
Jordan de 1986 a 2001 (866).

Se coronan Minnesota y Texas

Todo listo para las semifinales.

Retoma Canelo negociaciones para pelea

Scull heredó el cinturón en las 168 libras de Saúl Álvarez que dejó vacante el
tapatío

Alpine, ¿la solución de 
Checo en este 2025?

Consideran a Sergio Pérez como 
un posible recambio de Jack

Doohan para esta temporada

En Alpine estarían valorando la experiencia del mexicano 

¡Sorpresa! Eliminan a Novak Djokovic 

‘Nole’ fue superado en la ronda de los cuartos de final contra del esta-
dounidense Reilly Opelka. 

LeBron James supera 
récord de Michael Jordan

LeBron James superó el récord de la NBA de Michael Jordan de partidos con 30
puntos durante el juego de los Lakers de Los Ángeles contra Atlanta 

Siguen Cavaliers en la cima 

Los Cavaliers de Cleveland vencieron 134-122 a los Mavericks de Dallas
y con ello se mantuvieron en la cima de la conferencia Este.
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Redacción.-                                        

Chloe Grace Moretz realizó una
publicación, a propósito del fin del
año, la cual ha causado mucho de
qué hablar pues, entre las
fotografías que compartió, hay una
en la su dedo anular y el de su
novia, Kate Harrison, muestran un
anillo exactamente igual, lo que
sugeriría que, tras muchos rumores
previos, la pareja ya se habría
comprometido.

La actriz se ha caracterizado por
ser muy discreta en el ámbito per-
sonal, pues tuvieron que pasar dos
años, desde que comenzó su
relación con Harrison para que
confirmara que estaban en un novi-
azgo.

Por ello, la publicación que real-
izó en vísperas del Año Nuevo
generó expectativas entres sus
fans, pues además de agradecer por
todo lo bueno que el 2024 trajo a
su vida, habló del amor que com-
parte con Kate, con la que compar-
tió dos fotografías.

"Feliz Año Nuevo, muy agrade-
cida por lo que este año ha traído,
la gente, los lugares, nuestras
familias, nuestra salud, nuestro
amor, les deseo a todos un comien-
zo de año lleno de paz", escribió.

En una de ellas, Moretz y
Harrison lucen posando, dentro de
un automóvil, en compañía de
Ruby, su perrita y en la otra,
aunque no aparecen posando, pre-

sumen dos anillos iguales, los
cuales, presumiblemente, se
tratarían de argollas de compro-
miso.

Desde abril del año pasado, se
sembró el rumor de un posible
compromiso entre las dos, esto
derivado de que Kate compartió
uan fotografía donde luce el anillo.

En julio, fueron captadas de la
mano, utilizando los anillos, sin
embargo, no hicieron ningún pro-
nunciamiento oficial.

La reacción de sus seguidores
fue de sorpresa y emoción, pues a
pesar de que hay quien aprovechó

para desearle en comienzo de año
exitoso, la mayoría de los mensajes
se enfocan en felicitarla por su
posible boda.

Kate Harrison es modelo y fotó-
grafa, hija de la actriz Randi Oakes
y el actor Gregory Harrison.

Ha trabajado con agencias de
modelaje como Elite NY, Freedom
LA y Modelwerk Alemania.

Antes de entablar una relación
con la actriz, la joven sostuvo un
noviazgo, en 2013, con Nick
Simmons, hijo de Gene Simmons,
líder de Kiss.

Confirma compromiso con su novia

Sentencian a hacker que robó y
vendió música inédita de Coldplay

Redacción.-                                     

Un joven de 22 años de edad,
identificado como Skylar Dalziel,
fue condenado a 21 meses de
prisión luego de declararse culpa-
ble de un delito de robo y venta
de música inédita de artistas
reconocidos como Coldplay y
Shawn Mendes. 

Según reportes de la BBC,
Dalziel hackeó cuentas en la nube
de varios músicos y vendió las
pistas robadas en la dark web,
logrando una ganancia estimada
de 42,000 libras (aproximada-
mente 52,000 dólares) entre 2021
y 2023.

El acusado enfrentó cargos por
violaciones de derechos de autor,
transferencia de propiedad crimi-
nal y posesión de material ilícito. 

Además de la pena de prisión,
deberá cumplir con 180 horas de
trabajo no remunerado. 

Durante la investigación, se
descubrió que sus dispositivos de
almacenamiento contenían
alrededor de 290,000 pistas
robadas, entre las que se encon-
traban canciones de otros artistas
como Melanie Martinez, Upsahl y
Bebe Rexha.

El robo fue rastreado hasta una
cuenta en línea vinculada a
Dalziel, después de que Sony

Music Entertainment reportara
una violación de seguridad en la
cuenta de Upsahl en 2021. 

Las autoridades están trabajan-
do con agencias internacionales
para identificar a otros posibles
involucrados en este esquema,
que incluso incluyó transferen-
cias de dinero a cuentas en los
Estados Unidos y Londres.

Este caso recuerda al de otro
hacker británico, Adrian
Kwiatkowski, quien fue sentenci-
ado en 2022 por un delito similar
relacionado con la música de Ed
Sheeran y Lil Uzi Vert.

Las autoridades están trabajando con agencias internacionales para identificar a otros posibles involucrados.

Investigan a guitarrista de
Virus por muerte de su pareja
Redacción.-                                        

Este viernes, la Justicia argentina
abrió una investigación tras la
muerte de Gloria Andrea Rojas
Murillo, pareja del guitarrista de la
banda Virus, Julio Moura. 

El hecho ocurrió en la madrugada
y, según las primeras declaraciones
de Moura, la mujer de 53 años y
nacionalidad chilena falleció
durante una práctica sexual en su
hogar, ubicado en Villa Elisa,
provincia de Buenos Aires.

Rojas Murillo fue hallada sin
vida con signos de asfixia en el
cuello, lo que ha despertado interro-
gantes sobre las circunstancias del
deceso. 

El músico explicó que el suceso
fue un accidente relacionado con la
actividad que ambos estaban llevan-
do a cabo en el momento. 

Sin embargo, en el lugar del inci-
dente se encontraron sustancias ilíc-
itas, una cuerda colgando del techo

y otros elementos vinculados con
prácticas sadomasoquistas, lo que
ha llevado a las autoridades a tomar
mayores precauciones en la investi-
gación.

La autopsia al cuerpo de la vícti-
ma y el análisis de los teléfonos
celulares tanto de Rojas Murillo
como de Moura serán claves para
esclarecer lo sucedido. 

Mientras tanto, el caso sigue
siendo seguido con atención por la
justicia argentina.

Julio Moura, de 68 años, es
reconocido por su papel fundamen-
tal en la creación de Virus, banda
que marcó una época en el pop rock
argentino desde su formación en
1980. 

En los últimos años, Virus cele-
bró el 40 aniversario de su
emblemático álbum Relax con una
serie de presentaciones en vivo,
incluyendo una actuación destacada
en el Teatro Gran Rex de Buenos
Aires en 2024.

La mujer fue hallada sin vida con signos de asfixia en el cuello.

El Universal.-                                     

El actor Chris Hemsworth, mejor cono-
cido por su personaje de Thor, ha sido elegi-
do como el hombre más guapo de 2024,
según la lista anual publicada por el sitio TC
Candler.

El actor australiano logró desbancar a
Timothée Chalamet, quien ocupó el primer
lugar del listado en 2023.

Durante varios meses, los miles de
seguidores del sitio pudieron registrar su
voto para elegir al rostro más bello del año,
y como ya es toda una tradición, los resulta-
dos se dieron a conocer hace un par de días.

El top ten está conformado por Lucien
Laviscount ("Emily in Paris") en el puesto
número 10, seguido por el actor singa-
purense, Ayden SNG en el nueve; mientras

que Chalamet cayó hasta el peldaño número
ocho.

En la séptima posición se encuentra
Jungkook, miembro de BTS; y el británico
Henry Cavill llegó hasta el lugar número 6.

Arriba del exSuperman se encuentra en
cantante Ni-Ki. En el cuarto lugar está el
actor turco, Halil ?brahim Ceyhan, seguido
por el asiático Zhan Zhehan y Keung To,
integrante de Mirror.

Hemsworth tiene más de 58 millones de
seguidores en Instagram, y este año protag-
onizó la cinta "Furiosa" al lado de Anya
Taylor- Joy.

En la lista también figuraron nombres
como Jacob Elordi, Pedro Pascal, Robert
Pattinson, Glen Powel, Harry Styles, Keanu
Reeves y el tiktoker Aaron Mercury, el
único mexicano.

El actor australiano logró desbancar a Timothée Chalamet.

Nombran a Chris Hemsworth
el hombre más guapo de 2024

Inaugura Santa Fe Klan fundación para ayudar personas
El Universal.-                                     

Ángel Jair, mejor conocido como Santa
Fe Klan, acaba de inaugurar "El Ángel
que te cuida, Fundación 473", una aso-
ciación civil que busca ayudar económica-
mente a personas, con diferentes enfer-
medades, motivo por el que ha sido
reconocido en redes sociales, pues desde
que alcanzó el éxito, ha aprovechado su
fama para asistir a quienes más lo necesi-
tan.

La ayuda que el rapero brinda a sus

fans y a quienes lo buscan cuando
atraviesan alguna necesidad ha alcanzado
otro nivel, debido a que ya creó su fun-
dación que hace alusión a su nombre de
pila.

La apertura de la fundación tuvo lugar
ayer, en el Hotel Gran Plaza, ubicado en su
natal Guanajuato, en donde se dieron cita
cientos de fans que apoyan al cantante en
todas sus iniciativas.

Susana Jasso, madre del rapero, lo
acompañó durante las actividades, ya que
la nombró la directora de la fundación.

Durante los comicios del año pasado,
Jasso fue invitada por Samantha Smith,
candidata a presidencia municipal de
Guanajuato, a formar parte de su cam-
paña.

"Es un honor, la neta... un gusto, hoy
poder apoyar a mi mamá, a través de la
fundación, yo quiero que todos sepan que
cuentan conmigo, yo les voy a ayudar,
cuenten con nosotros, mi mamá y todo el
equipo que está van a estar pendientes",
dijo durante la inauguración. Santa Fe y su
madre se encargaron de cortar el listón.Se trata de una asociación civil que apoyará a personas de bajos recursos.

Chloe Grace Moretz

El hacker habría logrado una ganancia de 52 mil dólares aproximadamente

La actriz se comprometió con su novia Kate Harrison.
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 César López.-                                   

Este 6 de enero en diversos hogares
recibirán a los Reyes Magos. De acuerdo a
la tradición, son Melchor, Gaspar y
Baltasar, quienes guiados por la estrella de
Belén y montados en un camello, un cabal-
lo y un elefante, traen regalos a los niños,
pues así lo hicieron originalmente con el
Niño Jesús.

Los Reyes Magos, aparecieron por
primera vez en el famoso mosaico de San
Apollinaire Nuovo (Rávena) que data del
siglo VI, en él se distingue a los tres magos
ataviados al modo persa con sus nombres
encima y representando distintas edades.

Fue hasta el siglo XV, para que el rey
Baltasar aparezca con la tez negra y los tres
reyes, además de representar las edades,
representen las tres razas de la Edad
Media, Melchor encarnará a los europeos,
Gaspar a los asiáticos y Baltasar a los

africanos.
La figura católica de los Reyes Magos

tiene su origen en los relatos del nacimien-
to de Jesús, algunos, fueron integrados de
los evangelios canónicos que hoy confor-
man el Nuevo Testamento de la Biblia,
concretamente el Evangelio de Mateo es la
única fuente bíblica que menciona a unos
magos.

De acuerdo a las costumbres heredadas
por padres y abuelos, de generación en
generación, a los niños mexicanos, con-
siste en escribir una carta para pedir a los
reyes los regalos que desean. 

Usualmente la petición se realizaba a
través de una cartita colocada en una bota
de tela o bien, a través de un globo de
helio, pero ahora los Reyes también exigen
compromiso con el medio ambiente y han
declarado que puede solo colocarse en el
árbol.

El proceso deberá realizarse antes de la

víspera de la fiesta, es decir, el 5 de enero,
para que, durante la madrugada del 6, los
Santos Reyes lleguen con los presentes y
los dejen a un lado del zapato de cada
pequeño.

Esta tradición esta mayormente arraiga-
da en Estados del Centro de la República,
sin embargo, aquí en Nuevo León no es del
todo ajena.

Las peticiones han cambiado, pero no
la ilusión, los juguetes mexicanos tradi-
cionales, las muñecas y las bicicletas, han
sido reemplazados por tablets, teléfonos
celulares o computadoras. Sin embargo, la
práctica de encontrar los regalos y después
comer un pedazo de rosca con la familia ha
perdurado.

Por último, para muchos es importante
seguir preservando esta importante tradi-
ción entre nuestra cultura, pues son
momentos donde abunda la felicidad y la
convivencia en familia.

César López.-                                            

El 6 de enero, la celebración del día de
los Santos Reyes, viene acompañada de la
tradicional rosca de reyes, costumbre que se
remonta hasta la época de los romanos,
quienes acostumbraban a celebrar al dios
Saturno, después del solsticio de invierno,
donde los días comienzan a ser más largos
hasta alcanzar la primavera.

En las fiestas que se llevaban a cabo se
tenía la costumbre de repartir un pan redon-
do, considerado el antecedente de la actual
Rosca de Reyes.

En la Edad Media, los cristianos
retomaron la antigua celebración romana y
conmemoraron el Nacimiento de Jesús ado-
rado por los tres Reyes Magos. 

Cuenta la historia que tres Reyes Magos,
Melchor, Gaspar y Baltazar, viajaron desde
el Oriente hasta Jerusalén para adorar a un
profeta recién nacido y llevarle tres ofren-
das: oro, incienso y mirra. 

Los tres “Reyes del Oriente” encontraron
al Niño, quien tenía tres días de nacido, se
postraron ante él y le dieron las tres ofrendas.

La rosca, simboliza un pasaje bíblico
conocido como Epifanía, el cual va contan-
do la travesía de los Reyes Magos hasta lle-
gar al portal donde se encontraba el niño
Dios.

Mientras tanto, particularmente la forma

ovalada de la rosca simboliza el amor de
Dios, sin un principio ni un fin.

Así mismo, las frutas como el ate sim-
bolizan la gracia traída por Jesucristo.

La figura del niño Jesús escondida al
interior del pan simboliza cuando José y
María escondieron a Jesús de Herodes.

Otros de los elementos importantes que
tal vez no tomamos mucho en cuenta es el
cuchillo, sin embargo, en el caso de la Rosca
de Reyes, el uso del cuchillo tiene un sig-
nificado especial pues alude al peligro que
corría el pequeño niño Dios de ser encontra-
do y asesinado.

El chocolate o el atole, son compañeros
indispensables de la Rosca, se dice que
cuando los españoles evangelizaron a la
población de la Nueva España, recurrieron a
distintas estrategias como los villancicos, las
pastorelas y por supuesto la Rosca de Reyes.

Desde entonces se acostumbró a acom-
pañar la rosca de reyes con deliciosas
bebidas.

Es así como la combinación entre estos
elementos simboliza la combinación entre la
cultura española y en este caso, la mexicana.

Por último, como parte de estas tradi-
ciones, se acostumbra que a quien le salga la
figura del niño Jesús, tendrá el privilegio de
ofrecer tamales y atole para el Día de la
Candelaria, el 2 de febrero, que es el día en
que se presenta al niño Jesús a la iglesia.

¿Cuál es el significado
de la Rosca de Reyes?

Conoce el origen de los
Tres Reyes Magos 

Los Reyes Magos, aparecieron por primera vez en el famoso mosaico de San Apollinaire Nuovo que data del siglo VI.

La rosca, simboliza un pasaje bíblico conocido como Epifanía, el cual va contando la
travesía de los Reyes Magos hasta llegar al portal donde se encontraba el niño Dios.

La desaparición inquietante
del autor de "El Principito"
El Universal.-                                     

Los libros han acompañado a la

humanidad desde hace muchos años.

Estos han permitido mantener vivía la

historia, compartir tradiciones y creen-

cias de generación en generación,

además de ser un reflejo de cada época

de vida en la Tierra. Y si bien existe un

amplio universo de producciones, hoy

nos centraremos en "El Principito".

"El Principito" es uno de los libros

que marcó la infancia de muchas per-

sonas, pero también dejó una huella

muy marcada en los adultos, señala un

artículo difundido por la Universidad

Autónoma del Estado de Hidalgo. Esta

obra fue escrita por el escritor y avi-

ador francés Antoine de Saint-

Exupéry, en 1943.

"El Principito" logró convertirse en

el libro escrito en francés más leído y

más traducido de todos los tiempos,

dando cuenta del impacto que sus

líneas han tenido en los lectores de

todo el mundo. Sin embargo, más allá

de lo que significa este ejemplar para

la literatura internacional, el foco lo

pondremos en su autor y en cómo fue

su inquietante desaparición hace más

de 80 años.

Antoine de Saint-Exupéry supo

plasmar en este libro sus sentimientos

de esperanza, desarraigo, anhelo y tris-

teza, todo teniendo en cuenta que lo

escribió mientras estuvo exiliado en

Estados Unidos por la ocupación nazi

en Francia. En 1943, año en que se

publicó "El Principito", el autor

decidió retornar a Europa y prestar sus

servicios contra los fascistas de

Alemania.

Fue el 31 de julio de 1944 cuando

Antoine de Saint-Exupéry inició una

misión desde el Sur de Francia. El

autor de "El Principito" debía

fotografiar desde el aire al frente

alemán, un vuelo del cual nunca

regresó. El misterio invadió a las

fuerzas armadas francesas y al mundo

que conocía al famoso escritor.

Recién en 1998, 54 años después,

un brazalete con su nombre y el de su

esposa fue hallado por un pescador en

el sur de Marsella. A pesar del hallaz-

go, dos años después un buzo logró

sumergirse unos 60 metros hasta dar

con los restos del supuesto avión en el

que viajaba Antoine de Saint-Exupéry.

Esto fue corroborado tiempo después

cuando el buzo pudo hallar el número

de serie de la aeronave y chequear que

se trataba de la del autor de "El

Principito".

El misterio total sería resulto en el

año 2006 cuando se confirmó que el

avión de Antoine de Saint-Exupéry fue

derribado por un caza alemán pilotado

por Horst Rippert, que tenía la misión

de interceptarlo. Así, se terminó de

cerrar la historia del autor de uno de

los libros más icónicos de la literatura

mundial, aunque su memoria es inmor-

tal.

La obra fue escrita por el escritor y aviador francés Antoine de Saint-Exupéry.

Se celebra también a los enfermeros este 6 de enero
César López.-                                                

En el ámbito de la salud, sin duda

alguna las enfermeras y enfermeros

son la parte medular de muchas

clínicas y hospitales, quienes el

próximo 6 de enero en el caso par-

ticular celebran su día.

Dicha celebración, fue estableci-

da desde el año 1931, donde el

entonces director del Hospital

Juárez de México, José Castro

Villagrana instaurará el 6 de enero

como el Día de la Enfermera y

Enfermero en México.

La enfermería comenzó como un

oficio y con el paso de tiempo se

convirtió en profesión y desde se ha

buscado darle el reconocimiento

que merece todo el personal de

enfermería. 

Para muchos las enfermeras y

enfermeros son conocidos como

"ángeles blancos", ya que ellos

vuelven más amables con su trato y

responsabilidad, los tropiezos de

nuestra salud.

Cofia, lámpara y uniforme blan-

co, son distintivos de uno de los

gremios más importantes del área

de la salud, esa profesión que “rep-

resenta la mano que prolonga el arte

y el espíritu que humaniza la cien-

cia”. 

En su indumentaria, los elemen-

tos distintivos de la enfermería

encierran diversos significados, con

reminiscencias a elementos ritualis-

tas y religiosos.

De acuerdo con algunos autores

“la lámpara es un símbolo que

muestra la luz que se requiere en

todos los actos de cuidado, símbolo

de la caridad y el conocimiento, ilu-

minación que brinda el saber”. Por

su parte, “la cofia representa con

sus picos ocho valores: espíritu de

servicio, vivir sin malicia, humil-

dad, justicia, combatir el pecado,

misericordia, sinceridad y ser capaz

de sufrir”, mientras que “el uni-

forme blanco es el símbolo del

autocuidado, de limpieza, pureza y

apoyo frente al otro”.

Hasta julio de 2024, el INEGI,

tenía registrados 675 mil 295 per-

sonas dedicadas a la enfermería.

Otro dato interesante es que ocho

de cada diez personas dedicadas a la

enfermería en México, son mujeres,

aunque en los últimos años el índice

de hombres dedicados a esta profe-

sión se ha incrementado.

Por último, es importante men-

cionar que el promedio nacional de

enfermeras por cada mil habitantes

es de 3.9.

La celebración fue establecida desde el año 1931, por el entonces director del
Hospital Juárez de México, José Castro Villagrana.

Invitan a degustar macro rosca de Reyes en la Macroplaza 
César López.-                                     

Para cerrar con broche de oro

los festejos navideños, el Gobierno

del Estado invita a las familias

neoleonesas a disfrutar de la tradi-

cional ceremonia de la partida de

la mega rosca de Reyes.

Dicho acto se realizará este 6 de

enero en la Macroplaza a partir de

las cuatro de la tarde.

Además de probar este rico pan

y tomar chocolate caliente, los

asistentes también podrán

aprovechar las atracciones que

ofrecen las autoridades estatales

en la Macronavidad.

También los asistentes podrán

tomarse la fotografía con los

Reyes Magos y visitar los diversos

locales de esta feria.

Por último, sin duda alguna, la

Macroplaza se convertirá una vez

más, en el sitio ideal para compar-

tir risas, abrazos y momentos que

duran para siempre con festejos,

convivios y recuerdos inolvidables

que los neoleoneses podrán disfru-

tar gratuitamente.

La Macroplaza se convertirá una vez más, en el sitio ideal para compartir.


